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БРИГАДИР РАССКАЗАЛ О 
ШОУ НА УЛИЦЕ МАТВЕЕВА



Нешуточный конфуз случился на ав-
густовском заседании комитета по гра-
достроительной деятельности и транс-
порту Орловского облсовета во время 
обсуждения вопроса о строительстве 
физкультурно-оздоровительного ком-
плекса на улице Матвеева. Во-первых, 
приглашенные представители заказчи-
ка работ (а в этой роли выступает «Орел-
госзаказчик») наотрез отказались да-
вать депутатам пояснения по сути во-
проса. Во-вторых, вместо них пояснения 
дал… бригадир монтажников, которые 
работают на строительстве объекта. И, 
в-третьих, из этих пояснений стало яс-
но, что стройплощадка ФОКа на улице 
Матвеева стала очередной площадкой 
для аферы с бюджетными деньгами.

«НездОрОВая сИтуацИя»
Месяц назад, а точнее, 18 июля, депар-

тамент дорожного хозяйства, транспор-
та и реализации государственных стро-
ительных программ Орловской области 
сообщил об очередном «начале» стро-
ительных работ на улице Матвеева, где 
в рамках национального проекта «Де-
мография» должно быть построено зда-
ние физкультурно-оздоровительного 
комплекса. Первоначально о начале ра-
бот сообщалось еще в прошлом году, пе-
ред губернаторскими выборами. Но по-
том вдруг выяснилось, что у подрядчика 
возникли сложности с экспертизой про-
екта – работы приостановились. И вот 
наконец департамент сообщил, что экс-
пертиза пройдена, разрешение на стро-
ительство получено, на стройплощад-
ку завозятся материалы, идет установка 
металлоконструкций. Бодрое заявление 
чиновники подкрепили снимками этих 
самых конструкций и обещанием сдать 
объект к концу года. 

Однако спустя месяц на заседании ко-
митета по градостроительству никто из 
приглашенных чиновников не решился 
не то что давать какие-то обещания – не 
нашлось никого, кто бы рассказал о том, 
что сейчас происходит на стройплощад-
ке. Руководство «Орелгосзаказчика» - 
начальник учреждения господин Ящен-
ко и его заместитель господин Штыков 
на комитет не явились, а представители 
организации – заказчика работ госпожа 
Крамзина и господин Головко отказались 
от выступлений. Вместо них с докладом 
пришлось выступить председателю ко-
митета Виталию Рыбакову, который про-
информировал коллег о том, что творит-
ся на объекте:

- Смета этого объекта была 220 мил-
лионов. Аванс выплачен – 106 миллио-
нов. При выезде на объект я как строи-
тель предварительно оценил (это еще на-
до будет перепроверить), что лежит на 
площадке, и это не соответствует сумме 
аванса. Рабочих нет, материала – мак-
симум на 15 миллионов. Единственное – 
хороший забор, - сообщил Виталий Рыба-
ков. – На сегодняшний день мне извест-
но, что была заявка сделать удорожание 
объекта по каким-то причинам еще на 170 
миллионов. То есть этот ФОК будет сто-
ить 390 миллионов. Вопрос таков: един-
ственный подрядчик зашел год назад, по-
лучил 106 миллионов аванса, работы не 
ведутся, рабочих нет – просто охранни-
ки. Ни департамент никаких мер не при-
нимает, ни «Орелгосзаказчик», предста-
вители которого сейчас в лице Крамзи-
ной уклоняются от объяснений. (С этим 
мы будем разбираться, я буду выходить 
на Клычкова, поскольку он, как я пони-
маю, взял на себя обязанность куриро-
вать строительный комплекс). На объекте 
нездоровая ситуация. Ко мне обратились 
рабочие с этого объекта, которые расска-
зали, что им не платят зарплату, при том 
что 106 миллионов было перечислено ор-
ганизации, которая подрядилась строить 
этот ФОК. Я пригласил представителя ра-
бочих к нам на комитет и с удовольстви-
ем предоставлю ему слово, - завершил 
свое выступление Рыбаков и пригласил 
на трибуну бригадира монтажной брига-
ды, который поведал участникам заседа-
ния удивительные вещи. 

рассКаз брИгадИра
- Я бригадир монтажников, выполня-

ющих монтаж металлоконструкций на 

физкультурно-оздоровительном ком-
плексе, - рассказал Богдан Цуп. – Мы яв-
ляемся субподрядчиками, основным под-
рядчиком является «АС Монтаж» из под-
московных Химок. Мы подготовили нуле-
вой цикл под бетонные плиты, основную 
фундаментную плиту… После Нового го-

да прекратилось финан-
сирование. Мы продер-
жались полтора месяца 
за свой счет, начальство 
нам выплачивало зар-
плату до 21 февраля, за-
тем нас распустили. Обе-
щание со стороны «АС 
Монтажа», что будут ме-
таллоконструкции после 
новогодних праздников, 
сбылось только третье-

го апреля. Часть их, а именно четыре ма-
шины с металлоконструкциями были по-
ставлены на ФОК – мы приняли участие 
в подготовке, в разгрузке. И мы приняли 
участие, как бы вам сказать, в шоу, на-
верное. Приезжали комиссии, фотогра-
фировали, отчитывались о том, что нача-
лось наконец-то опять строительство – 
и нас опять разогнали. Нас разогнали до 

второго июля. Потом нам с радостью со-
общили – я с большим трудом собрал ко-
стяк своих ребят, - что первого июля да-
но разрешение на строительство и что 
все пойдет своим чередом. Денег от «АС 
Монтажа» мы так и не увидели. Это объ-
яснялось тем, что счета «АС Монтажа» 
по тем или иным причинам заблокиро-
ваны. Дело в том, что металлоконструк-
ции поставляет тульский завод, не знаю, 
какой. Первые две машины были оплаче-
ны «АС Монтажом», еще две машины не 
были оплачены. И поэтому три оставши-
еся машины до сих пор не довезены. Но 
на заводе работают «квалифицирован-
ные» сотрудники, я бы так сказал. Пото-
му что привоз материалов был совершен 
так, что недостает необходимых элемен-
тов: где-то колонны, где-то прогоны, или 
вообще полностью отсутствуют фермы. 
Вот за эту неделю мы с мастером собра-
лись и решили, что сможем по СНиПАм 
поставить всего шесть колонн с прогона-
ми, мы их поставили в течение дня – и 
все, нас опять разогнали. Нас разогнали 
9 июля. А мое возмущение и обращение 
к вам связаны с тем, что 24 числа в интер-
нете прошла информация о том, что стро-
ительство ФОКа продолжается во всю. 
Наша бригада перебивается случайны-
ми заработками, на объекте – одна ох-
рана, там практически никого не бывает. 

А потом Первый областной канал снял из-
за забора, как идет строительство на ФО-
Ке – мы в шоке, мы в полном шоке! Нам 
не платят зарплату полгода. Да, наше на-
чальство (организации-субподрядчика. 
– Прим. ред.) старается, подкидывает 
по чуть-чуть деньжат. В понедельник я за-
шел на «Федресурс»: у «АС Монтажа» на 
данный момент задолженность 143 мил-
лиона рублей. За предыдущие, я так по-
нял, объекты. И все задолженности – по 
исполнительным производствам, то есть 
по ним уже есть судебные решения. Мно-
жество. 31 иск. И мы не работаем – хотя 
завод готов поставить металл, а мы гото-
вы работать – потому что у них заблоки-
рованы счета. Все платежки за плиту, за 
выполненные работы лежат у них на сто-
ле, но они не могут нам их оплатить. Мы 
в тупиковой ситуации. 

за счет бюджета 
пОгасИлИ дОлгИ?
- Алексей Сергеевич, вы как руково-

дитель департамента знаете, что у вас на 
объекте творится? – обратился предсе-
датель комитета Виталий Рыбаков к го-
сподину Субботину. 

Тот в ответ в буквальном смысле сло-
ва пробормотал (насколько мы смогли 
расслышать), что информация об испол-
нительных производствах и долгах под-
рядчика в департаменте есть, и что-то да-
же про банкротство сказал невнятное: 
мол, «АС Монтаж» подавал на банкрот-
ство, «но есть решение об отмене проце-
дуры банкротства, так как погасили все 
задолженности».

Ну, а рабочим, которые полгода не по-
лучают зарплату, Субботин посовето-
вал… обратиться в трудовую инспекцию 
и прокуратуру.

- Я бы хотел обратить внимание на то, 
что творится в «Орелгосзаказчике», - вы-
ступил Виталий Рыбаков. – Они не вла-
деют ситуацией. Бюджет Орловской об-
ласти, выдав аванс, выручил эту фирму, 
которая была в долгах как в шелках, а мы, 
жители Орловской области, объект в но-
ябре этого года не получим. Это ясно как 
божий день. Оказывается, проблема су-
ществует уже год. Теперь понятно, поче-
му здесь нет ни Ященко, ни Штыкова, и 
Крамзина с Головко уклоняются от разъ-
яснений. Я вынужден буду обращаться 
в надзорное ведомство, чтобы разобра-
лись, почему зарплату не выдают, поче-
му бюджет Орловской области выруча-
ет нерадивых подрядчиков и куда исчез-
ли 106 миллионов рублей за минусом этих 

шести колонн... Мы все посчитаем по бан-
ковским проводкам, - пообещал Виталий 
Рыбаков и тут же обратился с вопросом к 
начальнику департамента физкультуры и 
спорта Алексею Берестову:

- По моей информации, вы хлопотали о 
выделении дополнительного финансиро-
вания в размере 170 миллионов рублей на 
этот ФОК. Так?

Берестов отрицать не стал, пояснив, 
что руководствовался благими намере-
ниями – чтобы объект построили и им 
могли пользоваться граждане. 

«Я из окна видел эту стройплощадку 
и, что там происходит, знаю. (…) Вопрос 
по этому объекту постоянно на контро-
ле у руководства. (…) Я надеюсь, что объ-
ект все же появится. Ведь этот спортком-
плекс очень долгожданный, мы долго его 
отрабатывали. (…) Сейчас в рамках за-
ключенного соглашения все средства из 
федерального бюджета заявлены. Других 
денег на объект не заявлено. Там софи-
нансирование из областного бюджета и 
основная часть поступила из федераль-
ного», - сообщил Берестов.

Также Берестов пояснил, строитель-
ство ФОКа на контроле у руководства 
области. 

- Вы как руководитель департамента 
спорта заинтересованы, чтобы этот ФОК 
работал, - напомнил Берестову председа-
тель комитета. – Но вы как чиновник, я 
уверен, не писали никаких служебных 
записок, никаких требований не заявля-
ли. А здесь такая ситуация, что будет уго-
ловное дело. 106 миллионов рублей пере-
числено фирме «АС Монтаж». Посчита-
ем и посмотрим, куда ушли эти деньги и 
куда они пришли – это легко делается. А 
рабочие, которые не покладая рук там ра-
ботали, сейчас вынуждены перебиваться 
с хлеба на воду. Где 106 миллионов? – в 
очередной раз задал Рыбаков пока что ри-
торический вопрос.

Думаем, ответ на этот вопрос будет 
найти несложно – при желании, конеч-
но. Возникнет ли такое желание у компе-
тентных органов – вот вопрос. Пока что 
мы наблюдаем почти полную незаинтере-
сованность чиновников (что вполне объ-
яснимо) и правоохранителей (что вряд 
ли объяснимо) разобраться в том, поче-
му строительство ФОКа не ведется. А 
также в том, почему рабочим не платят 
зарплаты. И в том, почему подряд полу-
чила фирма с многомиллионными долга-
ми. Можно сколько угодно заявлять, что 
строительство находится на контроле – 
у губернатора, у департамента, у проку-
рора, у стройнадзора – у кого там еще? 
Но факт остается фактом: простой бри-
гадир двумя-тремя кликами компьютер-
ной мышки смог получить информацию 
о финансовых проблемах фирмы-подряд-
чика и сделать логичные выводы. Много-
численные люди в погонах или без тако-
вых, но с полномочиями этого сделать не 
смогли. Или не захотели? Или сочли из-
лишним? Какие еще объяснения мож-
но придумать подобному попуститель-
ству? Честно говоря, не знаем. Факт тот, 
что вопиющая ситуация, когда более 100 
миллионов бюджетных рублей ушли не-
известно куда (а скорее всего, как раз на 
погашение долгов подрядчика), волнует 
пока что лишь простых строителей и де-
путатов. Надеемся, последние, как и обе-
щал председатель комитета Виталий Ры-
баков, добьются проведения всесторон-
ней и объективной проверки расходова-
ния бюджетных средств на строительстве 
ФОКа на улице Матвеева. И адекватной 
реакции на результаты этой проверки.

Что же касается самого физкультурно-
оздоровительного комплекса, то, полага-
ем, его ввод в эксплуатацию откладыва-
ется на неопределенное время. Кстати, 
строят его на месте бывшего футбольно-
го поля, на котором играли в футбол не-
сколько поколений жителей района боль-
ницы Семашко. Теперь ни поля, ни обе-
щанного спорткомплекса у них нет. Так 
стоило ли ФОК городить?

Татьяна ФИлЕВА
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Шоу за забором



Жители дома №7 по улице Грановского 
в Орле записали видеообращение к прези-
денту России Владимиру Путину. Они про-
сят главу государства защитить их права и 
разобраться в ситуации, когда программа 
комплексного развития территорий стала 
для них не благом, а проклятием. Как спра-
ведливо замечают граждане, государство 
разработало программу КРТ в расчете на 
улучшение жилищных условий жителей 
аварийных и ветхих домов. Однако в Орле 
вместо благоустроенных квартир гражда-
нам предложили выкупить их жилье за ко-
пейки, на которые невозможно приобре-
сти недвижимость. У несогласных с таким 
предложением жилье хотят изъять через 
суд. При этом на стороне мэрии и застрой-
щика почему-то выступает районная про-
куратура. Граждане считают, что в такой 
ситуации помочь им может только прези-
дент – как гарант Конституции, прав и сво-
бод человека и гражданина. Текст обраще-
ния «ОС» публикует ниже.

«Уважаемый Владимир Владимирович! 
Мы, жители аварийного дома №7 по ули-
це Грановского города Орла, входящего в 
программу комплексного развития терри-
торий, обращаемся к вам в связи с проти-
воправными действиями должностных лиц 
администрации г. Орла, правительства Ор-
ловской области при расселении из аварий-
ного жилья, которые в разрез с вашими ука-
заниями об улучшении жилищных условий 
граждан осуществляются исключительно в 
интересах застройщика.

В нарушение закона и договора о КРТ за-
стройщик, не расселив нас из аварийного 

дома, в непосредственной близости от на-
шего дома, на территории нашего земель-
ного участка, начал незаконное строитель-
ство десятиэтажного многоквартирного 
жилого дома (в отсутствие разрешения на 
строительство), что способствовало появле-
нию сквозных трещин в стенах нашего до-
ма, а также возникновению угрозы обру-
шения дома. По данному факту в феврале 
2024 года Следственным комитетом было 
возбуждено уголовное дело, что не помеша-
ло региональной власти впоследствии вы-
дать застройщику – ООО «СМУ № 2» – 
разрешение на строительство.

В администрации города Орла заявили, 
что у застройщика отсутствуют готовые 
жилые помещения для нашего расселе-
ния, и застройщик их не намерен закупать. 
При этом застройщик уведомил нас, что 
готов выплатить за наши квартиры по 500 
тысяч рублей. И это не шутка! От Жилищ-
ного управления города Орла уже посту-
пили в наш адрес соглашения об изъятии 

принадлежащих нам квартир за 400-500 ты-
сяч рублей без каких-либо отчетов об оцен-
ке. Сейчас наше жилье изымают через суд. 
Показательно, что позицию администра-
ции города Орла полностью поддержива-
ет прокуратура Советского района. Мы ви-
дим, что в нарушение всех процессуаль-
ных и материальных норм нас, как стадо, 
необходимо в кратчайшие сроки выкинуть 
из принадлежащих нам квартир для того, 
чтобы предоставить необходимые отчеты в 
Федеральный центр и чтобы освободить ин-
вестиционно привлекательный земельный 
участок для компании-застройщика, фак-
тический руководитель которой имеет дав-
ние дружеские и деловые связи с мэром го-
рода Орла Юрием Парахиным.

Последний, как мы полагаем, используя 
свое должностное положение, оказывает 
застройщику содействие в изъятии у нас 
собственности с вопиющим нарушением 
действующего законодательства. 

Владимир Владимирович! Без вашей 

помощи у нас вообще нет шансов добиться 
какой-либо объективности и справедливо-
сти. Поскольку нам противостоит мэр горо-
да Орла Парахин Юрий Николаевич, в от-
ношении которого неоднократно проводи-
лись проверки и возбуждались коррупци-
онные уголовные дела. То он «технически 
ошибется» и дорогу за бюджетные деньги 
к любимой теще построит, то обучает, как 
пурген подсыпать и урны подменять, что-
бы выборы фальсифицировать. Но всякий 
раз орловские правоохранители настойчи-
во прекращают эти уголовные дела. 

Уважаемый Владимир Владимирович! 
Программа комплексного развития тер-
риторий в первую очередь направлена на 
улучшение жилищных условий граждан, 
чьи дома являются ветхими или аварийны-
ми. Мы же не только не имеем шансов на 
улучшение жилищных условий – мы ри-
скуем вообще остаться без жилья. На сегод-
няшний день мы отчаялись добиться какой-
то объективности и справедливости от пра-
воохранительных и судебных органов, мы 
потеряли надежду на торжество законно-
сти в г. Орле, на защиту наших прав, пото-
му что у нас, граждан правового государ-
ства, просто отнимают нашу собственность 
за бесценок. И все это происходит якобы в 
рамках государственной программы ком-
плексного развития территорий! Мы счи-
таем, что такой подход со стороны муници-
пальных властей дискредитирует федераль-
ную программу КРТ в глазах граждан.

Владимир Владимирович, только Вы смо-
жете разобраться в сложившейся ситуа-
ции и предотвратить беспредел в отноше-
нии нас, граждан Российской Федерации!»

На днях депутат Орловского 
городского Совета Виктор Па-
нухник обратился к мэру Орла 
Юрию Парахину по поводу ис-
чезновения с Александровско-
го моста бронзовых именных та-
бличек, изготовленных за счет 
средств трудовых коллективов 
и граждан. Депутат настаивает 
на восстановлении табличек и 
возвращении теперь уже муни-
ципального имущества на преж-
нее место.

В обращении, в частности, 
сказано:          

 « У в а ж а е м ы й  Ю р и й 
Николаевич!

Муниципалитетом г. Орла бы-
ло предложено жителям города и 
коммерческим организациям фи-
нансово поучаствовать в ремон-
те Александровского (Ленинско-
го) моста. 

За счет участвующих были из-
готовлены памятные знаки в ви-
де бронзовых именных табличек 
размером 20 х20 сантиметров, ко-
торые были заложены в покры-
тие Александровского моста. 

В ответе администрации г. Ор-
ла на мой запрос сообщается, что 
указанные таблички (5 шт.) пере-
даны из УМВД России по городу 
Орлу на хранение в МКУ  «ОМЗ г. 
Орла», восстановление которых 
планируется в 2023 году в рамках 
работ по содержанию мостового 
сооружения. 

Однако восстановительные 
работы в 2023 году не произво-
дились. По призыву муниципаль-
ной власти коллективы и граж-
дане потратили личные денеж-
ные средства на изготовление и 
установку памятных знаков, но, 
к сожалению, администрация 
города Орла ненадлежащим об-
разом относится к сохранности 

муниципального имущества.
В связи с изложенным и в со-

ответствии с Регламентом Орлов-
ского городского Совета народ-
ных депутатов прошу Вас напра-
вить письменно в мой адрес сле-
дующую информацию:

-  указать, сколько всего было 
табличек; наличие остатка табли-
чек; сколько утрачено и причины 
утраты;

- сколько восстановлено, при-
чину неисполнения работ по вос-
становлению табличек в 2023 
году;

источник финансирова-
ния работ по восстановлению 
табличек».

Стоит отметить, что и в теку-
щем, 2024 году, администрация 
города Орла обещала восстано-
вить оставшиеся пять табличек 
за счет средств, предусмотрен-
ных на содержание улично-до-
рожной сети. В марте текущего 
года первый заместитель мэра 
Орла Вадим Ничипоров, в част-
ности, указывал: «В покрытие 
Александровского моста были 
заложены бронзовые таблички в 

количестве 23 штук, в настоящее 
время заложена одна табличка. В 
результате хищения неустанов-
ленными лицами 17 табличек не 
были обнаружены, оставшиеся 
таблички были переданы на хра-
нение МКУ «ОМЗ г. Орла». По 
факту хищения направлено за-
явление о хищении в УМВД по 
г. Орлу.

Указанные таблички в коли-
честве пяти штук переданы МКУ 
«ОМЗ г. Орла» в МБУ «Спецав-
тобаза». Принимая во внимание 
дефицит средств бюджета горо-
да Орла, работы по восстанов-
лению табличек не были выпол-
нены. Восстановление табличек 
на мостовом сооружении будет 
произведено до конца третьего 
квартала текущего года».

Напомним, таблички, изготов-
ленные за счет средств граждан 
и трудовых коллективов, нача-
ли пропадать еще в 2016 году. В 
июне 2016 года «Орловская сре-
да» писала о двух именных плит-
ках, найденных жителем Орла … 
в строительном мусоре. Их про-
сто выбросили во время ремонта 

моста. Мужчина принес бронзо-
вые таблички в редакцию; мы, в 
свою очередь, передали их в ад-
министрацию г. Орла.

 Итак, из многочисленных па-
мятных плиток, изготовленных 
на народные деньги, на начало 
2024 года уцелели всего несколь-
ко штук. Третий квартал, как ви-
дим, на исходе.

Комментирует депутат Ор-
ловского горсовета Виктор 
Панухник:

-  Х о р о -
ший был по-
чин, и лю-
ди в  него 
поверили.

Ч и т а я  в 
марте это-
го года ответ 
гражданина 
Ничипоро-
ва, который 
сейчас нахо-
дится под до-
машним аре-
стом, я знал, 
что это очередная отписка чи-
новника из команды Парахина.

Скоро закончится третий 
квартал текущего года, и я уве-
рен, что чиновники администра-
ции города даже не разместили 
заказ на производство новых па-
мятных знаков.

Эта проблема тянется уже не-
сколько лет, и мы, депутаты, по-
лучаем очередные отписки: «сде-
лаем», «выполним», «поправим», 
«денег нет» и так далее…

 Хочу заметить как депу-
тат Справедливой команды, что 
денег при такой организации 
управления и нерациональных 
тратах из бюджета никогда не 
будет.

Свежий пример: задержан 

очередной чиновник из коман-
ды мэра Парахина — Решето-
ва, которая помещена под до-
машний арест по подозрению 
в махинациях в составе органи-
зованной группы с квартирами 
для сирот и малоимущих граж-
дан. Только по предваритель-
ным подсчетам нанесение ущер-
ба муниципальному образова-
нию составляет десятки милли-
онов рублей... Какие аппетиты 
разыгрались! Исчезают десятки 
миллионов!

 И что, мэр Парахин об этом не 
знал? Не видел? Не слышал?

Одного первого зама мэра 
Минкина арестовали и отдали 
под суд, такая же участь может 
постичь и второго первого за-
местителя мэра Юрия Парахина 
гражданина Вадима Ничипоро-
ва - тоже по коррупционной ста-
тье, и возникает законное тре-
бование к финансисту и доктору 
наук мэру Парахину: если не мо-
жешь или не хочешь работать — 
уходи! В противном случае будет 
по- другому.
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Виктор
ПАНУХНИК

«Нас хотят выкинуть из 
принадлежащих нам квартир»

Куда подевались таблички с Александровского моста?



Руководитель областного департамента 
имущества Ольга Платонова «реализова-
ла» объект на главной улице Орла с дискон-
том в 100 млн рублей

Ольга Платонова

По большому счёту «главных улиц» в Ор-
ле несколько. Это пешеходная улица Лени-
на, которая идёт от областной администра-
ции к Орлику, а также основная транспорт-
ная артерия областной столицы – Москов-
ская улица, переходящая в Комсомольскую. 
Естественно, Комсомольская всегда была 
привлекательна для организации торговли. 
В советское время на ней работали крупней-
шие в городе магазины мебели – «Уют», ра-
диотоваров и электроники – «Мелодия», 
там же действовал самый большой киноте-
атр «Современник». А неподалёку от него 
свои двери жителям Орла открывал един-
ственный в регионе магазин системы «Оке-
ан». Он был по-настоящему большим: три 
с лишним тысячи квадратных метров пло-
щади – в СССР на этом не экономили. И 
по праву считался «гордостью орловской 
торговли».

Кризисы девяностых годов не минова-
ли и «Океан». В связи с дефицитом рыб-
ной продукции торговые площади посте-
пенно сокращались, а освободившееся ме-
сто занимали различные организации. Тем 
не менее, эта огромная пристройка к жило-
му дому № 286 на Комсомольской улице из 
государственной собственности никуда не 
уходила и даже приносила деньги областно-
му бюджету.

В 2003 году основную площадь рыбного 
магазина занял «Молодёжный ночной клуб 
«Океан грёз». Учредителями одноимённого 
ЗАО были крупнейший в регионе агрохол-
динг «Орловская нива» (25%) и его директор 
Анатолий Судоргин (75%). Интересно, что 
клуб был достаточно недорогим, и им поль-
зовались в основном студенты. Вход, к при-
меру, стоил от 150 до 200 рублей.

Начиналось всё очень здорово: приглаша-
лись разные популярные в те времена груп-
пы, например «Гости из будущего», а также 
популярные диджеи.

Концерт группы «Тайны затмения» в 
«Океане грёз», 15 апреля 2007 г.

В октябре 2007 года заведение сменило 
название на «Respect night club», но просу-
ществовал он менее полутора лет, посколь-
ку здание «Океана», впрочем, как и весь хол-
динг «Орловская нива», приглянулось тог-
дашнему губернатору Александру Козлову, 
а также его друзьям и подчинённым, сре-
ди которых в марте 2009 года появился ны-
нешний мэр Орла Юрий Николаевич Пара-
хин. Самое интересное, что именно Пара-
хин, который занимал должность замести-
теля председателя правительства Орловской 
области – руководителя финансово-эконо-
мического блока, курировал продажу основ-
ного массива собственности «Орловской ни-
вы» местному агроолигарху Сергею Будаго-
ву. Директора и формального собственника 
ряда объектов «Нивы» Александра Судор-
гина быстро «выдавили» и сделали крайне 

сговорчивым путём возбуждения в отно-
шении него шести уголовных дел в 2009 и 
2011 годах. А сам холдинг, оценивавшийся 
в 3 миллиарда рублей, в итоге «ушёл» из об-
ластной собственности за 14 миллионов 130 
тысяч. Естественно, все участники сделки не 
могли не получить свой профит, в том чис-
ле, как подозревают, и экс-губернатор Коз-
лов, и его экс-заместитель Юрий Парахин.

Анатолий Судоргин в период расцве-
та «Орловской нивы» до возбуждения уго-
ловных дел

Портал «ОрёлТаймс» писал об этом: 
«Остановила «Орловскую ниву» её продажа 
в 2010 году хозяину АПК «Юность»... При-
обрёл он её всего за 14,13 млн рублей, поч-
ти даром, хотя рыночная цена агрохолдинга 
составляла около 3 млрд – только один Ли-
венский хлебокомбинат тогда стоил поряд-
ка 20 млн рублей, молочный комплекс – 520 
млн, птицефабрика – 730 млн рублей. Сот-
ни комбайнов, тракторов, грузовых и легко-
вых автомобилей, автокранов, автобусов, са-
мосвалов были оценены в 0 рублей 0 копеек, 
десять торговых киосков Змиёвского мясо-
комбината по документам не стоили и одной 
копейки, 6,2 га земли в Орловском полесье 
у озера Центральное оценили меньше ру-
бля за квадратный метр. При этом парадокс 
– уголовное дело возбудили не против тог-
дашнего губернатора Козлова и не против 
нового хозяина, а против Судоргина. Снача-
ла его обвинили в хищении 560 тыс. рублей. 
Потом за якобы незаконное получение суб-
сидий появилось ещё 5 уголовных дел, в том 
числе – по заявлению новых хозяев – о 
мошенничестве».

Вопрос продажи крупнейшего сельхо-
зактива Орловской области на самом де-
ле был одной из первых целей губернато-
ра Козлова. Я лично узнал об этом в конце 
февраля 2009 года, когда работал замести-
телем (уже, правда, в статусе исполняюще-
го обязанности) председателя областного 
правительства и руководителем Предста-
вительства Орловской области при Прави-
тельстве России.

А история была такая. Мой тогдашний во-
дитель Игорь Захаров в то время, когда я на-
ходился в Орле, жил в «правительственной» 
гостинице «Лесное», причём там же прожи-
вали и новый губернатор Александр Коз-
лов, и его тогда ещё помощник Игорь Гар-
маш. Захаров, человек компанейский, играл 
с «командой губернатора» на бильярде, да-
же приглашался за стол, причём не без упо-
требления горячительных напитков. И после 
этого рассказывал мне о своих впечатлениях 
от Козлова и Гармаша. И однажды в разгово-
ре со мной обронил такую фразу: «Они го-
ворят, что нужно побыстрее продать какую-
то «Орловскую ниву». Для меня в тот момент 
всё стало ясно…

Подготовка к продаже началась уже в 
марте 2009 года, сразу после вступления 
Козлова в должность. В итоге, правда, про-
дали «Ниву» с уголовным делом, в котором, 
при активном содействии тогдашнего руко-
водителя СУ СК России по Орловской об-
ласти Сергея Сазина, фамилии губерна-
тора Козлова и его заместителя Парахи-
на если и упоминались, то лишь в качестве 

свидетелей. Закончилось дело, кстати, тем, 
что в 2020 году истёк 10-летний срок давно-
сти привлечения к уголовной ответственно-
сти обвиняемых Сергея Будагова (покупа-
тель) и Юрия Коростелкина (первый зам-
пред областного правительства), на которо-
го были переведены все стрелки.

А что же с крайне привлекательным объ-
ектом (магазин и ночной клуб)? Мне пред-
ставляется, что он стал своего рода «отка-
том» для нынешнего мэра Орла Юрия Па-
рахина за его роль в продаже «Орловской 
нивы». Через сорок дней после прихода Па-
рахина в областное правительство, 15 апре-
ля 2009 года, ночной клуб «Respect» был за-
крыт. И начались активные действия по его 
будущей приватизации, хотя в Законе Ор-
ловской области от 25 декабря 2008 года  
№ 860-ОЗ «О прогнозном плане (программе) 
приватизации государственного имущества 
Орловской области на 2009 год» ни клуба, ни 
магазина «Океан» не было…

Сергей Сазин, бывший руководитель СУ 
СК России по Орловской области

БЫЛА БЫ ЗАДАЧА, 
А ЧЕЛОВЕК НАЙДЁТСЯ…
Приватизировать такой крупный объект, 

да ещё не включённый в план приватизации, 
как магазин и ночной клуб под общим на-
званием «Океан», было задачей сложной, 
и справиться с ней, достигнув нужного ре-
зультата, мог только доверенный человек, 
занимающий соответствующую должность.

Насколько мне известно, не без участия 
зампреда областного правительства – руко-
водителя финансово-экономического блока 
Юрия Парахина, руководителя департамен-
та имущества, промышленности и инфор-
матизации Орловской области Юрия Коро-
стелкина (он потом стал единственным об-
виняемым чиновником по делу «Орловской 
нивы») сменила в качестве и. о. Ольга Плато-
нова. Коростелкин, кстати, ушёл в отставку 
«по собственному желанию» 10 марта 2010 
года, на следующий день после того, как про-
дажа «Орловской нивы» была оформлена 
документально.

В то время Платонова занимала совсем 
скромную должность заместителя начальни-
ка Управления муниципального имущества 
и землепользования г. Орла. Как руководи-
тель звёзд с неба она не хватала, занималась 
оформлением земельных участков и, по от-
зывам коллег, абсолютно не владела навыка-
ми управления акционерными обществами, 
унитарными предприятиями, приватизаци-
ей и управлением недвижимостью. Тем бо-
лее, она мало что понимала в промышленно-
сти и информатизации. А сами земельные 
отношения в городе велись при ней, мягко 
говоря, не лучшим образом. Это, кстати, по-
служило одной из причин передачи права 
распоряжения землями города Орла на об-
ластной уровень.

Но для Юрия Парахина профессиона-
лизм был не самым главным качеством. Пла-
тонова зарекомендовала себя достаточно до-
веренным исполнителем. Мимо неё никак 
не могли пройти передача в аренду, а затем 
и продажа клану Парахиных – Литваков 
муниципального участка земли с муници-
пальным же зданием в центре Орла на Мо-
сковской, 31 и другие приобретения нынеш-
него мэра Орла и его партнёров того вре-
мени. Об этом мы подробно писали в рас-
следовании «Теневые владельцы орловской 
«недвижимости».

Ольга Юрьевна Платонова заняла пост и. 
о. руководителя департамента весной 2010 
года, а летом стала особо доверенным ли-
цом Парахина в должности заместителя ру-
ководителя департамента. Соответствен-
но, и все дальнейшие события, связанные 

с решающим этапом реализации деловым 
партнёрам Юрия Парахина – семейству 
Литваков – объекта «Океан», были связа-
ны именно с Ольгой Платоновой.

ЗАЛОГ ПОБЕДЫ В ТОРГАХ – 
ЗАРАНЕЕ ЗНАТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
КОНКУРЕНТОВ
По большому счёту, схема выведения 

объекта «Океан» из государственной соб-
ственности не была чем-то оригинальным, 
и её составные части были прекрасно зна-
комы Ольге Платоновой по сделкам с зем-
лёй, которые она курировала в годы работы 
в Управлении муниципального имущества и 
землепользования г. Орла.

Схема состоит из двух этапов. На первом 
этапе нужная организация (ООО или ИП) 
гарантированно выигрывает конкурс (аук-
цион) на право долгосрочной аренды. По-
нятное дело, если сумма арендных плате-
жей большая, то победителю невыгодно её 
платить в течение длительного времени. По-
этому через какое-то время начинается вто-
рой этап – организация продажи объекта 
нужной фирме-покупателю, причём главное 
– это гарантия того, что победит именно он. 
Для этого используются подставные конку-
ренты, аффилированные фирмы и коррум-
пированные чиновники.

Мы не будем перегружать читателей вся-
кими нюансами того, как в 2009-2010 годах 
менялись (в общем-то не совсем законно) 
наименования объектов, как корректиро-
валась его площадь и пр. Напомним только 
то, что на апрель 2010 года, насколько нам 
известно, рыночная стоимость объекта со-
ставила 130 500 000 рублей. И в апреле 2010 
года, и в июле того же года аукционы были 
признаны несостоявшимися в связи с отсут-
ствием заявок.

9 августа 2010 года выходит распо-
ряжение Правительства Орловской об-
ласти № 317-р о продаже без объяв-
ления цены «нежилого помещения  
№ 49 и помещения № 50 «бар «Океан грёз» 
общей площадью в 3264 кв. м. А затем мето-
дом «проб и ошибок» в течение четырёх ме-
сяцев областное правительство (напомним, 
Юрий Парахин был заместителем председа-
теля правительства – руководителем клю-
чевого финансово-экономического блока, 
который имел самое сильное влияние на де-
партамент Платоновой) «подгоняет» объект 
под реализацию его деловым партнёрам Па-
рахина – Литвакам.

Юрий Парахин в должности зампреда 
областного правительства

В частности, 15 сентября 2010 года поста-
новление № 366-р исключает помещения 
«Океана» из продажи без объявления цены. 
Через полтора месяца Управление Росрее-
стра Орловской области выдаёт свидетель-
ство о регистрации права собственности Ор-
ловской области уже не на два помещения, 
а на один объект «ресторан «Океан» и мага-
зин «Океан» общей площадью в 3215,5 кв. м. 
При этом в качестве основания возникнове-
ния прав собственности значится постанов-
ление главы администрации Орловской об-
ласти от 24.11.2001 г. № 554. Но в нём идёт 
речь не о магазине и ресторане, а о переда-
че области нежилого помещения по ул. Ком-
сомольской, 256 площадью 3240,5 кв. м. Чув-
ствуете разницу?

Затем, менее чем через месяц, распоря-
жением правительства Орловской области 
вносятся новые изменения. Теперь ресто-
ран и магазин считаются и тут одним ло-
том с общей площадью. И настаёт момент 
истины. Когда формальности соблюдены и 
наименование объекта в распоряжении и 
свидетельстве о собственности совпадают, 
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рачительный хозяин должен был бы сделать 
новую оценку с тем, чтобы выгодно реали-
зовать объект по рыночной стоимости. Но 
это в идеале.

Ольга Юрьевна Платонова, которая, су-
дя по имеющимся в нашем распоряжении 
документам, принимала самое деятельное 
участие в передаче «Океана» в частные ру-
ки, пошла другим путём, и 15 декабря 2010 
года департамент объявил о приёме заявок 
на участие в аукционе на право заключения 
договора аренды нежилых помещений пер-
вого этажа магазина «Океан» и ресторана 
«Океан» площадью 1991,5 кв. м. Срок арен-
ды – 10 лет.

Аукцион проходил в лучших традициях 
сотрудничества коррупционно ориентиро-
ванных чиновников и ушлых бизнесменов. 
На аукцион заявились Литвак С.А., ИП Лит-
вак С.А. и ИП Титенок М.М. Конечно, Ольга 
Юрьевна могла ссылаться на незнание ситу-
ации, на свою неподготовленность к работе 
на областном уровне, на то, что формальным 
руководителем департамента была не она, 
а она только иногда исполняла его обязан-
ности, но ничто не могло помешать чинов-
нице выяснить тот факт, что все заявки бы-
ли от аффилированных граждан. Смотрим 
персоналии.

Литвак С.А. – это Литвак Светлана Алек-
сандровна. Её кандидатура была снята, но 
осталась заявка ИП Литвак С.А. Это опять 
же Светлана Александровна.

Второй заявитель – Титенок Михаил 
Михайлович, также индивидуальный пред-
приниматель. На первый взгляд – ника-
ких связей. Но если копнуть чуть глубже, 
то выясняется, что ИП Титенок М.М. рас-
полагался с 5 сентября 1995 года и до за-
крытия в 2012 году по адресу: г. Орёл, ул. 
Солнцевская, 12. А в течение 10 лет, с 15 
июня 1995 года по 1 января 2005 года, ря-
дом с ним по этому же адресу располагал-
ся ИП Литвак Олег Леонидович, который 
является родным сыном Литвак Светланы 
Александровны.

Более того, когда Олег Литвак формаль-
но передал бизнес своей матери (с 7 ию-
ля 2005 года), она стала учредителем ООО 
«Партнёр» вместе с матерью нынешнего мэ-
ра Орла Юрия Парахина Тамарой Васильев-
ной. Генеральным директором нового ООО 
«Партнёр» стал сам нынешний мэр Орла Па-
рахин Юрий Николаевич. А теперь, уважа-
емые читатели, вопрос к знатокам: где рас-
полагалось в то время ООО «Партнёр»? Ко-
нечно же, по адресу: г. Орёл, ул. Солнцев-
ская, 12!

Но для Ольги Юрьевны Платоновой все 
эти детали, конечно, никакого значения не 
имели, а главной целью аукциона с заранее 
известным победителем было «застолбить» 
за ним объект. Всё абсолютно прозрачно: 
если продавать «Океан» без объявления це-
ны, то потенциальных покупателей было бы 
много, да и финансовый исход торгов труд-
но было предсказать: он мог не устроить 

клан Парахиных – Литваков. А вот выста-
вить на торги тот же объект с обременени-
ем в виде аренды на 10 лет давало возмож-
ность отпугнуть «лишних» покупателей. К 
тому же на случай их появления в колоде у 
коррумпированных чиновников всегда мог 
найтись джокер. Это, как нам представля-
ется, и произошло в будущем. А 9 февраля 
2011 года были подведены итоги аукциона 
на заключение договора аренды. Победите-
лем была признана ИП Литвак С.А. (кто бы 
сомневался), заявившая последнее предло-
жение размера аренды в 4 443 235 рублей 
в год.

16 февраля 2011 года был зарегистриро-
ван договор аренды с Литвак С.А., по кото-
рому она должна была платить почти четыре 
с половиной миллиона рублей годовой арен-
ды за первый этаж «Океана». Но если чита-
тели думают, что она 10 лет платила эти день-
ги, то они глубоко ошибаются. Ведь это бо-
лее 50 миллионов рублей!

Не прошло и месяца, как Светлана Лит-
вак заявила (этого закон от неё не требовал), 
что она не возражает против приватизации 
помещений, которые находятся у неё в арен-
де. Платить 50 миллионов она не собиралась!

Так что примерно через месяц совсем «не 
аффилированный клану Парахиных – Лит-
ваков» Михаил Титенок, не ставший особо 
торговаться, чтобы получить право арен-
ды «Океана», внезапно обращается в де-
партамент, где «Океаном» занималась Оль-
га Платонова, с просьбой купить весь объ-
ект на торгах без объявления цены. И ему 

срочно идут навстречу! Пра-
вительство Орловской обла-
сти, ключевым зампредом 
которого, напоминаем, был 
Юрий Парахин, срочно (19 
апреля 2011 года) выпуска-
ет распоряжение № 153-р 
о приватизации путём про-
дажи без объявления цены 
объекта недвижимости «ре-
сторан «Океан» и магазин 
«Океан» общей площадью в 
3215,5 кв. м путём продажи 
без объявления цены. Самое 
интересное, чтобы отпугнуть 
покупателей, в сообщении 
о торгах было указано, что 
правом аренды до 2021 года 
обременён не только первый 
этаж, а весь объект.

Несмотря на это, на уча-
стие в продаже было подано 7 
заявок. Все они (с ценовыми 
предложениями) с большой 
вероятностью могли хра-
ниться лично у Ольги Пла-
тоновой, либо она как заме-
ститель руководителя депар-
тамента могла иметь к ним 
беспрепятственный доступ. 
На торгах же при вскры-
тии целостность конвертов 

экспертами не про-
верялась. Интерес-
ная деталь: заявки 
принимались до 17 
часов 1 июня 2011 года. 
До 16 часов 24 минут за-
явок было шесть, но в 
16.25 была зарегистрирована седьмая заяв-
ка. Как вы думаете, кому она принадлежа-
ла? Конечно же Светлане Литвак!

Самая высокая сумма предложения, за-
регистрированная до 1 июня, была в 30 мил-
лионов рублей. В заявке же госпожи Литвак 
(напомним, она подала её через сутки после 
предыдущей заявки, в последний день и за 
35 минут до дедлайна) «совершенно слу-
чайно» оказалась сумма на почти 4 милли-
она (чтобы не вызвать подозрений) больше. 
И конечно же, Светлана Литвак победила, 
весь «Океан» стал её собственностью. А учи-
тывая двадцатилетние деловые связи, соуч-
редительство в разных фирмах и прочие 
нюансы, можно с большой вероятностью 
предположить, что объект стоимостью в  
130 000 000 миллионов рублей (кстати, отчёт 
оценщика с этой цифрой, насколько нам из-
вестно, был уничтожен) перешёл за 33 мил-
лиона 900 тысяч рублей в «общесемейную 
собственность» Парахиных – Литваков.

Ольга Платонова после этого, как счита-
ют специалисты, лично курировала реги-
страцию перехода права к Светлане Лит-
вак. Но неожиданно в Росреестре вдруг об-
наружили, что сделка не соответствовала 
законодательству, поскольку во всех рас-
поряжениях областного правительства и 
в преамбуле указывалось, что они издают-
ся на основе Закона Орловской области № 
860-ОЗ «О прогнозном плане (программе) 
приватизации государственного имущества 
Орловской области на 2009 год», в котором 
были указаны совершенно другие объекты 
с совершенно другими характеристиками.

Чтобы уладить разногласия, «куратор 
сделки» Ольга Платонова 14 апреля 2011 го-
да лично написала запрос в ОГУП «Орлов-
ский центр «Недвижимость» (БТИ) с требо-
ванием в кратчайшие сроки «подготовить 
информацию для передачи в Росреестр». 
Обычно такая работа занимает несколько 
дней. Но в данном исключительном случае 
конечный получатель (Росреестр) получил 
письмо, «легализующее» все изменения, 
в тот же день, 14 апреля. При этом ника-
ких схем, на которых это можно увидеть, 
и иных установочных данных не прилага-
лось. Специалисты считают, что реально 
обоснованный ответ в тот же день подгото-
вить было просто невозможно. Кроме того, 
в законе было два помещения как объекта 
права, а Литвак продали один объект, при-
чём с другим названием. Но справку пред-
ставили в Росреестр, и государственный ре-
гистратор Петрова И.В. зарегистрировала 
эту сделку!

И ещё одна случайность. Орловские жур-
налисты утверждают, что сразу после сделки 

простой студент орловского вуза Юрий По-
политов (Пополитов Ю.А.) стал обладате-
лем новенького серебристого автомобиля, 
насколько я помню, говорили о Mitsubishi 
Lancer. Можно верить или нет, но граждани-
на Пополитова считают сыном Ольги Плато-
новой. А автомобиль, конечно, появился слу-
чайно, точно так же случайно, как граждан-
ка Литвак выигрывала торги и аукционы…

Разрушающийся объект «Океан»

«Судьба «Океана», правда, оказалась не-
завидной. Попытки Парахиных –Литваков 
надстроить его до состояния крупного тор-
гового центра нарвались на сопротивление 
жителей, о работах, которые было начали 
проводить, снимались телесюжеты и выхо-
дили статьи.

Телеканал «Истоки» 10 лет назад сооб-
щал: «О том, кто же новый собственник 
«Океана» и что здесь в итоге будет, жители 
всё же смогли узнать, но только после обра-
щений в различные инстанции. Притом да-
же строительный надзор не знал, чьих это 
рук дело. И только после заявления в проку-
ратуру выяснилось, что это будущий торго-
вый центр, причём двухэтажный!

Владычицей морскою, точнее, собствен-
ником «Океана» в итоге оказалась госпожа 
Литвак, прославившаяся скандальным стро-
ительством подобного торгового центра на-
против «Чайки». Но там после многочис-
ленных судов жители соседних домов всё 
же отвоевали право на красивый вид из ок-
на. Правда, бизнесвумен до сих пор не вы-
полнила решение Фемиды. Что же касается 
«Океана», собственник предоставил на гра-
достроительный совет лишь эскизный план, 
который вызвал массу вопросов».

Вопросы оказались и у жителей, и у об-
щественников, и у депутатов, и у прокура-
туры, в результате чего «парахинский» объ-
ект уже более 10 лет стоит в запустении за 
строительным забором. Ждёт, когда реаль-
ный владелец придумает ему какое-то при-
менение или пока его снесут из-за ветхости?

Алексей БОГОМОЛОВ
Источник: https://flb.ru/2/5192.html Письмо Светланы Литвак в департамент имущества

Письмо Ольги Платоновой в БТИ и немедленный ответ

Ответ из БТИ на письмо Ольги Платоновой



На прошлой неделе сразу два чинов-
ника из окружения мэра Орла Юрия 
Парахина оказались в центре внимания 
СМИ. И если протеже и сменщик Пара-
хина на должности главы Орловского 
муниципального округа Роман Жуков 
просто покинул свой пост по собствен-
ному желанию, то давняя соратница ор-
ловского градоначальника, работавшая 
с ним как в районной, так и в городской 
администрации, Татьяна Решетова уго-
дила под домашний арест как подозре-
ваемая по уголовному делу о превыше-
нии должностных полномочий.

НОвая «ЖеРТва»
О заключении госпожи Решетовой под 

домашний арест 15 августа сообщили в 
следственном управлении СКР по Орлов-
ской области.

«Следственными органами СК Рос-
сии по Орловской области по материа-
лам оперативно-разыскной деятельно-
сти УФСБ России по Орловской области 
и УМВД России по Орловской области, в 
отношении руководителя МКУ «Жилищ-
ное управление г. Орла» возбуждено уго-
ловное дело по признакам преступления, 
предусмотренного п. «е» ч. 3 ст. 286 УК РФ 
(превышение должностных полномочий), 
- говорится в официальном сообщении. - 
Предварительно установлено, что руко-
водитель МКУ «Жилищное управление г. 
Орла» в период с 01.09.2021 по 15.03.2023 
в рамках адресной программы «Пересе-
ление граждан, проживающих на терри-
тории Орловской области, из аварийного 
жилищного фонда на 2019-2025 годы», а 
также в рамках приобретения в муници-
пальную собственность жилых помеще-
ний для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, произвела за-
купку жилых помещений по ценам значи-
тельно выше среднерыночных, что приве-
ло к завышению цен по муниципальным 
контрактам на общую сумму 23 млн 976 
тыс. рублей, на которую могло быть за-
куплено большее количество жилых по-
мещений для предоставления гражданам.

В результате её незаконных действий 
бюджету Орловской области причинен 
ущерб на сумму не менее 23 млн 976 тыс. 
рублей.

В отношении подозреваемой осущест-
вляется комплекс следственных и иных 
процессуальных действий, направлен-
ных на сбор доказательственной базы. 
Судом рассмотрено направленное следо-
вателем ходатайство об избрании в отно-
шении фигуранта меры пресечения. По 
результатам рассмотрения избрана мера 
пресечения в виде домашнего ареста» (ко-
нец цитаты).

Вдобавок к пресс-релизу следствен-
ное управление разместило в сети ви-
део «о расследовании уголовного дела», 
на котором запечатлен тот момент, ког-
да следователь объявляет Решетовой о 
задержании.

Единственная ошибка, допущенная 
следователями в официальной информа-
ции, касается ее должности: Татьяна Ре-
шетова уже не является руководителем 
Жилищного управления города Орла. 
Свою должность она занимала с момен-
та образования управления, которое по 
праву называют детищем Юрия Парахи-
на, и покинула ее весной 2023 года. А ме-
нее чем через год по материалам проку-
ратуры было возбуждено уголовное дело 
о хищении из бюджета более 58 милли-
онов рублей. Как сообщала прокурату-
ра Орловской области в марте 2024-го, 
«установлено, что в период с января 2022 
г. по ноябрь 2023 г. МКУ «Жилищное 

управление города Орла» приобрета-
лись жилые помещения для переселения 
граждан из аварийного жилого фонда по 
завышенной стоимости. Информация о 
предстоящих закупках начальником от-
дела закупок муниципального учрежде-
ния передавалась местному жителю, ко-
торый организовал подбор соответствую-
щих квартир на первичном и вторичном 
рынке». Значительная часть этого перио-
да приходится как раз на руководство Ре-
шетовой. Однако до последнего времени 
она оставалась вне поля зрения правоох-
ранительных органов – во всяком случае, 
если ей и занимались, то без лишней огла-
ски, хотя дело оказалось довольно гром-
ким. Напомним, в рамках уголовного де-
ла о закупке Жилуправлением квартир 
по завышенной стоимости были аресто-
ваны начальник отдела закупок и началь-
ник отдела приватизации и учета муни-
ципального жилищного фонда Жилищ-
ного управления, а также директор ри-
елторской компании. Все они проходили 
по статье «мошенничество», однако Ре-
шетовой инкриминировали превышение 
должностных полномочий, то есть доволь-
но серьезную коррупционную статью.

Заметим, Решетова стала не первой 
«жертвой», попавшей под уголовное де-
ло в результате работы в команде мэра 
Орла Юрия Парахина. Ранее уголовному 
преследованию подверглись два его пер-
вых заместителя – Олег Минкин и Вадим 
Ничипоров. Похоже, мэр обладает удиви-
тельным даром подбирать криминальные 
кадры и позволять им обстряпывать де-
лишки у себя под носом, ничего при этом 
не замечая. Хотя трудно не заметить, как 
целая группа в Жилуправлении закупа-
ет квартиры по за-
вышенной стоимо-
сти, особенно учи-
тывая опыт Юрия 
Парахина в скуп-
к е  н е д в и ж и м о -
сти. В любом слу-
чае, если мэр был 
не в курсе дел его 
подчиненных, то 
как минимум это 
свидетельство его 
профнепригодно-
сти. Если же был 
в курсе, то почему 
он не привлечен к 
ответственности?

Так или иначе, но за время нахожде-
ния Парахина в кресле мэра целая когор-
та городских чиновников, получивших с 
его подачи высокие должности, распла-
тилась за карьерный взлет уголовными 
делами, а в перспективе может получить 
и обвинительные приговоры. Ну, а непо-
топляемый Парахин, несомненно, набе-
рет новых – ведь доходные места, как из-
вестно, пустыми не бывают. 

ГлавНОе – уйТИ вОвРеМя?
Еще один чиновник из ближнего кру-

га Парахина покинул свою должность до-
бровольно. Речь идет о главе Орловско-
го муниципального округа Романе Жу-
кове, который сменил Парахина после 

его ухода на должность мэра Орла. Ранее 
Жуков был подчиненным Парахина, воз-
главляя управление культуры, молодеж-
ной политики и спорта администрации 
Орловского района. 

Что заставило господина Жукова по-
кинуть престижную должность окружно-
го главы, доподлинно неизвестно, однако 
факт остается фактом: 16 августа Роман 
Жуков попрощался с коллективом адми-
нистрации муниципального округа.

На церемонии прощания побывал де-
путат Орловского облсовета Виталий Ры-
баков, который рассказал о ней в коммен-
тарии «Орловской среде-плюс».

Комментирует депутат Орловского 
облсовета виталий РЫБаКОв:

- О предстоя-
щей отставке Ро-
мана Жукова я уз-
нал из собствен-
ных источников. 
Накануне в здании 
на площади Лени-
на, 1 я видел Клыч-
кова, Парахина и 
Жукова вместе, 
но посчитал, что, 
видимо, это обыч-
ная рабочая встре-
ча. Однако тем же 
вечером из адми-
нистрации Орлов-
ского муниципаль-

ного округа мне поступило приглашение 
прийти в большой зал окружной админи-
страции 16 августа к 11:00. Что я и сделал. 
Оказалось, что на это время было назна-
чено собрание сотрудников администра-
ции, на котором Жуков объявил о своей 
отставке.

 Роман Жуков выступил с прощальной 
речью и поведал, что принял решение 
уйти с должности главы администрации 
округа по собственному желанию. Так-
же он говорил о достижениях и призвал 
сотрудников администрации высоко дер-
жать планку района.

Когда встреча уже подходила к кон-
цу, я как депутат попросил слово, и Жу-
ков мне его предоставил. При этом при-
сутствующие напряглись – очевидно, 
от меня ждали какой-то критики в адрес 
главы…

Но я повел речь совсем о другом: ска-
зал, что специально пришел поддержать 
Романа Жукова, привел несколько при-
меров того, в каких условиях сегодня 
приходится работать главам муници-
пальных образований Орловской обла-
сти, когда в день им поступают десят-
ки телефонных звонков с указаниями 
сверху: делай то, не знаю что – и ино-
гда с нехорошими последствиями; как 
у некоторых глав после стремительно-
го карьерного взлета карьера внезапно 
заканчивалась арестом и заключением 
под стражу.

В завершение я сказал, что уважаю ре-
шение Жукова и считаю, что он поступил 
правильно, потому что, по моему мнению, 
в условиях, которые сегодня сложились 
в сфере управления регионом, работать 
продуктивно невозможно – прежде все-
го из-за беспомощности приезжего руко-
водителя области. Кроме того, руководи-
тели муниципалитетов, как показывает 
практика, находятся в зоне риска, когда 
каждый день можно ждать любого подво-
ха. Примеров достаточно. 

Судя по всему, в команде приезже-
го горе-управленца Клычкова развился 
глубокий управленческий кризис. Очень 
жаль, что от этого в первую очередь стра-
дают жители региона.
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Близость к мэру 
опасна для карьеры?

ТеМ вРеМеНеМ:

«Орелград»: 
Жуков оставит
пост главы Орловского
округа с 22 августа

Отставку чиновника оформят офи-
циальным решением окружного совета.

Орловский окружной Совет народ-
ных депутатов соберется на свое внео-
чередное заседание 21 августа 2024 го-
да. Проект повестки дня уже сформи-
рован. В него включено только два во-
проса: об отставке главы округа Романа 
Жукова и назначении его преемника. 
Как следует из проекта решения, заяв-
ление о досрочном сложении полномо-
чий Жуков написал 15 августа. Депута-
ты планирует на внеочередном заседа-
нии рассмотреть его и удовлетворить. 
Принятое решение будет направлено 
временно исполняющему обязанно-
сти главы Орловского муниципального 
округа для его подписания и официаль-
ного опубликования в газете «Муници-
пальный вестник».

Согласно официальной формули-
ровке, полномочия Жукова будут пре-
кращены досрочно в связи с отставкой 
по собственному желанию с 22 августа 
2024 года. Имя преемника тоже уже из-
вестно. Из документов окружного сове-
та следует, что с 22 августа исполняю-
щим обязанности главы округа станет 
Александр Черных, в настоящее время 
– первый заместитель главы админи-
страции округа. Исполнять обязанно-
сти он будет до вступления в должность 
вновь избранного главы округа. В свя-
зи с увеличением объема его работы и 
ненормированным графиком работы 
депутаты планируют установить Чер-
ных доплату в виде разницы в денеж-
ном содержании.

Напомним, что Орловский округ еще 
сравнительно недавно имел статус му-
ниципального района. Но 30 апреля 2021 
года принят закон Орловской области, 
согласно которому муниципальное об-
разование «Орловский район» и посе-
ления, входящие в него, были преобра-
зованы в Орловский муниципальный 
округ. Днем его образования офици-
ально считается 14 мая 2021 года. Отме-
тим, что предыдущие руководители сде-
лали довольно успешную карьеру. Так, 
Юрий Парахин, при котором район на-
чал свое преобразование в округ, стал 
мэром города Орла, а его преемница Ли-
лия Пиняева ушла на должность предсе-
дателя Избирательной комиссии Орлов-
ской области.

И с т о ч н и к :  h t t p s : / / o r e l g r a d .
ru/2024/08/19/zhukov-ostavit-post-
glavy-orlovskogo-okruga-s-22-avgusta/ 

виталий
РЫБаКОв

Татьяна
РеШеТОва

Роман ЖуКОв

Роман ЖуКОв и Юрий ПаРаХИН
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Вопрос о работе «наливаек» 
опять стал предметом детального 
«разбора полетов» на заседании 
профильного комитета областно-
го совета. Борьба с этим явлением 
идет на Орловщине уже не первый 
год. С 1 сентября будут в очередной 
раз введены дополнительные огра-
ничения на торговлю спиртным. В 
этот раз в обсуждении проблемы 
принял участие и бизнес-омбуд-
смен, который указал на ряд сла-
бых мест, из-за чего борьба с на-
ливайками, мягко говоря, не да-
ет ожидаемого эффекта. Удаст-
ся ли орловцам пожить в тишине 
и чистоте или же ночные закусоч-
ные (мимикрирующие под кафе) и 
дальше будут портить жизнь не-
счастным обитателям близлежа-
щих многоэтажек – разбирались 
участники комитета по экономи-
ческой политике. 

БизнеС за Счет 
нерВОВ жителей
Чтобы понять масштабы пробле-

мы, достаточно упомянуть, что де-
фицита торговых точек в Орлов-
ской области не наблюдается. По 
крайней мере, в областном цен-
тре, а также в других городах и по-
селках региона совершенно точно 
можно приобрести алкоголь без ка-
ких-либо проблем в отведенное за-
коном время. Так, руководитель об-
лдепартамента промышленности и 
торговли Денис Леонов напомнил, 
что розничный сегмент региональ-
ного алкогольного рынка пред-
ставлен 1197 магазинами, 212 объ-
ектами общепита. Соответствую-
щим областным законом введены 
ограничения на торговлю алкого-
лем. Конкретно статья 4.1 вводит 
временные рамки и условия про-
дажи алкоголя. А именно запрет 
продажи выпивки в местах мас-
сового скопления граждан, запрет 
розничной продажи алкоголя с 21 
часа до 10 часов по местному вре-
мени. Исключение составляет про-
дажа алкоголя в сети общественно-
го питания. Именно эту «лазейку» 
и используют так называемые «на-
ливайки», которые успешно нау-
чились выдавать себя за общепит. 
При этом, по сути, такие точки за-
нимаются все той же продажей вы-
пивки, но в запрещенное для дру-
гих торговых точек время. 

Также на региональном уровне 
введены ограничения на продажу 
алкоголя в торговых точках, распо-
ложенных в многоквартирных до-
мах. Так, установлено ограниче-
ние на минимальную площадь зала: 
раньше было 20 кв. м, теперь – 50 
кв. м. Однако действующее огра-
ничение не позволило избавить-
ся от «наливаек», которые по боль-
шей части расположены в много-
квартирных домах и активно про-
дают выпивку по ночам. Это все 
сопровождается нарушениями об-
щественного порядка, тишины и 
спокойствия граждан. 

«Практика применения это-
го ограничения показала, что ряд 
предпринимателей, стремясь уве-
личить площадь для обслуживания, 
создают видимость оборудования 
всех имеющихся помещений в сво-
их объектах, не предназначенных 
для потребления кулинарной про-
дукции. В подсобных и складских 
помещениях устанавливается по 

одному столу. Фактически данные 
помещения для обслуживания по-
сетителей не используются. Одна-
ко во время выездных оценок или 
рейдов они не могут быть исклю-
чены при определении суммарной 
площади зала обслуживания посе-
тителей. В указанных объектах от-
сутствует кухня. Ограничен ассор-
тимент. Имеется только санузел. 
Фактически под эти объекты мо-
гут использоваться (и используют-
ся) двух-трехкомнатные кварти-
ры. Все перечисленное исключает 
достижение названного ограниче-
ния. В этой связи губернатор еще в 
2020 году выступал с законодатель-
ной инициативой ввести ограниче-
ние по площади в 100 кв. м. Необ-
ходимо отметить, что в ряде субъ-
ектов как раз и введено ограниче-
ние по площади. Если посмотреть по 
соседям, к примеру, в Воронежской 
области это 70 кв. м, Карелия и Яку-
тия – минимум 75 кв.м, а в Амур-
ской области – 130 кв. м. 

В 2022 году администрация го-
рода Орла приняла постановление 
об определении границ прилегаю-
щих к МКД территорий, на которых 
не допускается розничная прода-
жа алкогольной продукции… не ме-
нее 50 метров от стены МКД, вклю-
чая встроенные, пристроенные по-
мещения в любой точке периметра 
здания по прямой без учета есте-
ственных преград. Аналогичный до-
кумент принят также администра-
цией Орловского муниципального 
округа. 

Федеральным законом №6 от 
14.02.2024 года внесены измене-
ния, вступившие в силу с 1 апре-
ля 2024 года. В соответствии с ни-
ми субъекты РФ вправе устанавли-
вать время ограничения продажи 
алкогольной продукции. Регио-
нальным законом были внесены 
соответствующие изменения, ко-
торые вступят в силу с 1 сентя-
бря. С этого момента облдепарта-
мент приступит к формированию 
перечня объектов общественного 
питания, для которого будет огра-
ничено время розничной продажи 
алкогольной продукции с 20 до 10 
часов. В настоящее время порядок 
включения объектов в этот пере-
чень находится на согласовании. 
Данный запрет будет распростра-
няться на объекты общественно-
го питания (за исключением ресто-
ранов), независимо от их площади, 
расположенных в МКД и на при-
легающей территории. Что же ка-
сается магазинов, то в них ограни-
чение на продажу сохраняется», - 
рассказал Денис Леонов. 

защита От прОВерОк 
В дейСтВии
Отдельно господин Леонов на-

помнил о действующем с 2022 го-
да запрете на проведение внепла-
новых проверок. Рейды возмож-
ны только по согласованию с про-
куратурой и при непосредственной 
угрозе причинения тяжкого вреда 
здоровью граждан. В подавляющем 
большинстве случаев проверки за-
менены профилактическими акци-
ями. В 2022 году проведено 10 таких 
визитов. В 2023 было 24 профилак-
тических визита. 31 юридическому 
лицу внесено предостережение. В 
2024 году проведено уже 23 таких 
визита. 

Депутаты поинтересовались, уда-
лось ли добиться закрытия хоть од-
ного заведения, на которое массо-
во жаловались жители? Денис Лео-
нов напомнил, что основная задача 
профильного департамента – ли-
цензирование. Если требования ли-
цензии выполнены, то лишить его 
лицензии невозможно. Факты, ко-
торые вызывают общественный ре-
зонанс, передаются в правоохрани-
тельные органы для принятия реше-
ния. Сколько же «наливаек» в итоге 
были закрыты с помощью силовых 
ведомств и есть ли хоть один такой 
случай, узнать не удалось. 

«чтО В имени теБе мОем?»
Интересное замечание сделал 

бизнес-омбудсмен Евгений Лыкин. 
Он рассказал, что в ходе обсужде-
ния законопроекта постоянно ис-
пользуется слово «наливайки». Од-
нако до сих пор нет четкой фор-
мулировки – что это такое? Ведь 
если нет четкого определения по-
нятия «наливайка», то кого имен-
но собираются привлекать к от-
ветственности в ходе ужесточения 
или введения новых санкций? Что-
бы применить санкции, необходи-
мо точно понимать, на кого именно 
распространяется конкретная ста-
тья закона.

Денис Леонов отметил, что «нали-
вайки» - это условное название. Так 
стали именовать точки обществен-
ного питания, которые как раз и 
создаются, чтобы обойти принятые 
ограничения на торговлю спиртны-
ми напитками. Именно в «наливай-
ках» вовсю идет продажа алкоголя 
в то время, как в розничной торгов-
ле уже действует запрет на ночную 
продажу горячительных напитков. 
В «наливайках» нет ни кухни, ни 
представления о блюдах – всего то-
го, что есть в нормально действую-
щих ресторанах, кафе и столовых. 
Понятие было введено именно по-
сле появления таких торговцев, ко-
торые используют дыры в законах. 

Евгений Лыкин отметил, что пра-
вильно было бы все же ввести офи-
циальный термин или дать четкое 
определение всем этим точкам, с 
которыми идет борьба. Или же ис-
пользовать более точно уже име-
ющиеся термины. Например, уже 
есть такая категория, как «закусоч-
ные». Эти точки уже достаточно 
дифференцированы от тех же ре-
сторанов и кафе. 

Что касается принятых в начале 
года поправок в федеральный за-
кон, дающий право регионам самим 
вводить дополнительные ограниче-
ния, то Денис Леонов оценил его 
позитивно для снижения потребле-
ния алкоголя орловцами. И, кроме 
того, вторая задача, которую стало 
проще решать с таким инструмен-
том, – соблюдение общественной 
безопасности и обеспечение тиши-
ны в многоквартирных домах. Лю-
ди, которые вынуждены терпеть у 
себя под боком «наливайки», - это 
такие же граждане, и они имеют 
право на отдых по ночам. При этом 
уже сейчас видно, куда необходимо 
двигаться. Ведь есть объекты, кото-
рые расположены рядом с жилы-
ми кварталами и которые, увы, не 
попадают под такое ограничение. 
В этом плане еще можно порабо-
тать над единым подходом ко всем 
предпринимателям. 

ВСе жёСтче, и жёСтче, 
и жёСтче
Евгений Лыкин высказал опасе-

ние, что постоянное ужесточение 
«правил игры» приведет к тому, что 
многие предприниматели просто 
вынуждены будут закрыться. Сна-
чала ввели ограничение по срокам 
продажи алкоголя. Теперь водятся 
ограничения по площади. При этом 
не доказано, что люди станут мень-
ше пить, если ночью негде будет ку-
пить спиртное. Бизнес-омбудсмен 
обратил внимание на то, что сейчас 
закусочные постоянно находят ла-
зейки, чтобы обойти запреты. Высо-
ка вероятность, что и в нововведе-
нии очень быстро отыщутся лазей-
ки, чтобы его обойти. 

Денис Леонов согласился, что 
процесс будет долгим и упорным. 
Но если, к примеру, сравнить сегод-
няшнюю ситуацию и то, что проис-
ходило в 2012 году, то и показате-
ли потребления алкоголя, и стати-
стика здравоохранения (вероятно, 
имелись в виду заболевания печени 
и отравления суррогатом) показы-
вают выраженную позитивную тен-
денцию. Денис Леонов уверен, что 
этого удалось добиться во многом 
благодаря ограничительным мерам, 
а также введенной системе «чест-
ный знак», которая отсекла фальси-
фикат. Что касается попыток обой-
ти вводимые ограничения, то про-
цесс не прекращается. Как только 
станет понятно, каким именно спо-
собом недобросовестные продавцы 
продолжают портить жизнь оби-
тателям многоэтажек, можно бу-
дет разработать новые механизмы 
воздействия на нарушителей. Пока 
цифры показывают, что предприни-
маемые меры приводят к ожидаемо-
му эффекту.

прОфилактика 
лУчше наказаний
Что касается в целом продажи 

алкоголя, то в регионе две крупные 
федеральные торговые сети прак-
тически полностью закрывают всю 
потребность. И эта тенденция на-
блюдается не только в нашем ре-
гионе, но и по всей стране – круп-
ные игроки постепенно занимают 
все свободные ниши. Евгений Лы-
кин отметил, что это, скорее, пло-
хо, чем хорошо. Для бизнеса такая 
ситуация очень вредна. Нужно под-
держивать всех, а не только круп-
ных игроков. 

Денис Леонов отметил, что еще 
одна всероссийская тенденция по 
отрасли торговли - переход на про-
филактические беседы. Конечно, 
ограничения вводятся, но необхо-
димо и давать возможность разви-
ваться тем, кто не нарушает ника-
ких норм и законов. Поэтому ос-
новное – это разъяснять и помо-
гать наладить работу в правовом 
поле. Что касается обсуждаемых 
поправок, то департамент сформи-
ровал позицию в плане ограниче-
ний, которые вступят в силу с 1 сен-
тября. В дальнейшем, естественно, 
возможны какие-то корректиров-
ки. Но это уже рабочий процесс. 
Если ограничения затронут каким-
то образом законопослушных пред-
принимателей, то всегда можно 
внести поправки и отладить меха-
низм для минимизации негативных 
последствий. 

Сергей МИЛЯХИН 

Наливайки Непотопляемы?
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Жители нескольких кварталов частного 
сектора пригородного поселка Знаменка и 
дачники местного СНТ оказались в неодно-
значной ситуации: их участки постепенно 
превращаются в болото, а дома – под угро-
зой разрушения. Вот уже несколько лет, как 
все талые, дождевые воды и даже канали-
зационные стоки потоками устремляются к 
ним, в низину. Страдают около пятисот до-
мов, люди в растерянности, потому что ни-
кто не хочет им помочь: заниматься пробле-
мой водоотведения – слишком хлопотно 
для чиновников, зато они не видят проблем 
в том, что в том числе в связи с текущими ре-
монтными и строительными работами меня-
ется рельеф местности, что и приводит в ито-
ге к подтоплениям.

Вот что рассказали жители поселка в сво-
ем письме в газету «Орловская среда-плюс»:

– Наш жилой сектор, расположенный в 
границах четырех кадастровых кварталов, не-
сколько лет затапливает. Переполнены вы-
гребные ямы, затоплены подвалы, участки, 
придомовые территории. В некоторых местах 
образовалось болото, которое не пересыхает 
круглый год. Страдают наши хозпостройки 
и жилые дома, гибнут многолетние насажде-
ния. Мы неоднократно обращались в админи-
страцию сельского поселения, в администра-
цию Орловского муниципального округа, к 
губернатору области А.Е. Клычкову, в проку-
ратуру Орловского района, в природоохран-
ную прокуратуру. Ответы, полученные от ад-
министрации округа и администрации посел-
ка содержат противоречивую информацию. 
В данный момент нашим вопросом занимает-
ся прокуратура Орловской области.

По нашему мнению, есть несколько при-
чин подтопления указанных территорий.

Во-первых, это отсутствие системы водо-
отведения. С 2011 по 2014 годы в соответствии 
с разработанным проектом водоснабжения 
и водоотведения были построены сети водо-
снабжения. Строительство сетей водоотведе-
ния и канализационной насосной станции не 
было осуществлено, что повлекло перенасы-
щение грунта канализационными отходами. 
Экологическая ситуация также усугубляется: 
фекалии текут по ручью перед нашими участ-
ками. Вопрос с канализацией мог бы быть ре-
шен раньше, если бы администрация своев-
ременно подала заявку на участие в госпро-
грамме «Комплексное развитие территорий 
Орловской области». Много лет наши руко-
водители знали о нашей проблеме, но ника-
ких действий не предпринимали.

Далее. Во время ремонта дороги, а именно 
участка от здания администрации сельского 
поселения в направлении села Сабурова пе-
ред поворотом на ул. Пионерскую, под доро-
гой были расположены трубы огромных раз-
меров, по которым с огромного массива пгт. 
Знаменка стекают талые и дождевые воды в 
ров. Сток талых и дождевых вод направлен в 
русло одного ручья, проходящего в пределах 
кадастровых кварталов, страдающих от зато-
пления. Указанный ров заканчивается на гра-
нице СНТ «Дружба», не имеет продолжения, 
на протяжении приблизительно 300 метров 
вода бежит по дороге, размывая её и затапли-
вая наши дома и участки. Подтопление наших 
участков и насыщение грунта водой имеет на-
копительный характер. С каждым годом рас-
тет количество домовладений, страдающих от 
затопления. Администрация дает странные 
ответы. Когда ставится вопрос, кому принад-
лежит участок дороги, на котором необходи-
мо организовать водоотведение талых и лив-
невых вод из рва, пишут, что интересующий 
нас участок является дорогой общего пользо-
вания. Когда же ставится вопрос, какие ме-
роприятия планируют провести для недопу-
щения затопления, пишут, что дорога не яв-
ляется дорогой общего пользования, решай-
те силами СНТ. Мы понимаем, что указанный 
участок дороги администрация умышленно 
не хочет ставить на баланс и решать вопрос 

с подтоплением, чтобы не нести ответствен-
ность и затраты, перекладывая их на СНТ.

Выход накопившейся воды в грунте за-
труднен, так как засыпают территорию луга 
перед рекой Цон, на котором ранее была ор-
ганизована дренажная система для стока во-
ды в реку. Нам непонятно, почему представи-
тели администрации не препятствовали пере-
даче этих земель в частные руки, а также пе-
реводу из одной категории земель в другую. 
Сейчас на этом месте планируется строитель-
ство коттеджного поселка.

В ответ на наши многочисленные обра-
щения администрация Орловского муници-
пального округа бездействует, а именно: не 
выполнены работы по строительству сетей 
водоотведения. Более того, строительство се-
тей водоотведения протяженностью 6,1 км в 
пгт. Знаменка Орловского района по улицам 
Советской, Юбилейной, 50 лет Октября, Пи-
онерской, Лесной, Дачной, пер. Торговому, 
пер. Комсомольскому не включено в меж-
ведомственную инвестиционную програм-
му «Развитие и укрепление социальной и ин-
женерной инфраструктуры Орловской обла-
сти» в связи с отсутствием финансирования, 
имеющийся ров не обслуживают, он зарос 
травой, заилился и заполнен мусором.

Отсутствуют ливнёвки и дренажные си-
стемы водоотведения, позволяющие уходить 
воде с наших территорий, администрация не 
желает решать проблему подтопления. На все 
наши жалобы и обращения наши руководи-
тели указывают на отсутствие финансирова-
ния. Это длится долгие годы. Мы больше не 
хотим слышать: «Нет денег», мы хотим знать, 
что администрация делает для того, чтобы они 
были и наш вопрос разрешился. Нам извест-
но, что на некоторые проекты, в которых на-
селение не нуждается, деньги выделяются. 
В 2023 году была реализована программа по 
строительству дорог на улицах, страдающих 
от подтопления. Но участок дороги, на кото-
ром нужно организовать ливнёвки и дренаж-
ные колодцы, не был включен в реализован-
ную программу.

Администрация настойчиво перекладыва-
ет решение вопроса по строительству водо-
отводящих систем на плечи СНТ «Дружба», 
страдающего от подтопления. В то же время 
руководители неоднократно говорили, что 
мы, жители, не имеем право самостоятель-
но предпринимать какие-либо меры по обу-
стройству систем водоотведения. Как толь-
ко наши жалобы поступают в вышестоящие 
или контролирующие органы, сразу же адми-
нистрация начинает заниматься показухой, 
фиксируются и выкладываются в СМИ фо-
то и видео якобы проведенных работ (якобы 

расчищают ров и окашива-
ют его). На самом деле ни-
каких действий от них мы 
не видим.

Решения суда, обязыва-
ющие произвести строи-
тельство систем водоотве-
дения, наши руководители 
не исполняют».

В беседе с журналистами жители были 
еще более эмоциональными:

– Есть решения судов по поводу подто-
пления и отсутствия канализации. Но они не 
исполняются. Получается, администрация 
просто намерена платить штрафы, лишь бы 
не решать проблему, – рассказала житель-
ница поселка Знаменка Светлана. – В 2013-
2014 годах была реализована программа по 
водоснабжению и не была реализована про-
грамма по водоотведению. Как такое допу-
стили? В результате на данный момент на-
шу территорию подтапливает, большой мас-
сив – больше 500 домов, это частный сектор 
и дома СНТ. Подвели воду, люди пользуют-
ся, а водоотведения нет, грунт перенаполнен, 
и вода уже идет верхом. Пользоваться подва-
лами уже невозможно, всё в воде, а у неко-
торых в домах круглый год стоит вода. Люди 
пишут с 2019 года, и толку нет. Мы понимаем, 
что нет денежных средств, но надо как-то их 
изыскивать, надо подавать заявки на участие 
в госпрограммах. Никаких заявок подано не 
было, нас кормят завтраками, ну и, типа, вы 
сами виноваты, то дорогу в СНТ поднасыпа-
ли, то еще что-то.

– Мало того, что отсутствует канализация, 
еще и направили воду талую, паводковую, до-
ждевую, с огромного жилого массива – Зна-
менки – на наш сектор, и началось подтопле-
ние, – пожаловалась другая жительница. – 
Когда делали дорогу на Сабурово, проложили 
две огромные трубы, в логу вода скапливается 
с огромного массива, и весь этот поток идет к 
нам. Вопрос в чём стоит: они проложили тру-
бы там и направили в ров, засыпали другие 
рвы, которые распределяли воду равномер-
но, вода выходит, и ров заканчивается на тер-
ритории СНТ. Дальше – дорога, и прорыть 
ров такой, который проходит по всем улицам, 
невозможно. Мы говорим, что нужно сделать 
организованно ливнёвки или дренажные ко-
лодцы. Администрация заявляет: решайте си-
лами СНТ. То есть по частному сектору вода 
идет оттуда, нас топит, а мы должны пробле-
му решить. Вода идет с частного массива, с му-
ниципального округа! 

– Зато ремонтируются дороги по цен-
тральной части поселка, деньги выделяются, 
есть участок дороги, который нам совершен-
но не нужен, первый дом по Ленина, вот за 
этим домом никому не нужна дорога, там уз-
кий промежуток, и нам говорят: мы соединим 
объездную и поселковую. Зачем? То есть там, 
где не нужно, где люди говорят: нам здесь до-
рога не нужна, у них деньги есть, а там, где 
действительно нужно, где мы захлебнулись, 
утопаем, у них денег нет, желания нет, в про-
грамму они не вступают!

– В одном письме пишут: да, Знаменка 
вступила в программу, в личной беседе нам 
говорят, что нет возможности вступить в про-
грамму. И вот мы бьемся, силы иссякают, все 
нас принимают, но в итоге: да, есть пробле-
ма, но виноваты дождь и паводок. Больше пя-
тисот домов страдают от этого. Вода нака-
пливается, дальше она идет верхом, топит до-
ма, и администрация говорит: решайте сила-
ми СНТ. Я им говорю: вот представьте, что 
вы живете в доме, и вы свою канализацион-
ную трубу вывели в огород к соседу, кто дол-
жен проблему решить: сосед или вы? Отве-
чают: некорректный пример. Ну чем он не-
корректный? Со всего массива, с нарышкин-
ской птицефабрики – отовсюду талые воды 
собираются, весной топит, сейчас и земля не 
промерзает, снег пошел – впитало, всё при-
шло к нам в низину. До реки вода не доходит. 
Раньше такого у нас не было.  Раньше не бы-
ла подведена вода, и не было направления во-
ды в одно русло. Помню, подтапливало сель-
совет, улицу Октябрьскую, девятиэтажку на-
шу, тот же стадион, сейчас стадион они не хо-
тят, чтоб топило, дорогу сделали на Маршала 
Куликова, застройщик преградил выход воде. 
С 2019 года частный сектор утопает, а в 2022 
году вода пришла к СНТ.

– У нас даже зимой в подвале стоит вода 
по пояс, – рассказывают жители. 

– А у нас весной, когда из этого рва хле-
щет вода, она идет по моему огороду. Мы не 
можем пользоваться канализацией – у меня 
септик, я знала, что грунтовые воды полтора-
два метра были раньше, и мы зарыли септик 
огромный двенадцатикубовый, и теперь он 
наполняется водой откуда-то сверху. В тепли-
це вода, чуть дождь прошел – вода стоит. 15 
декабря к нам пришла вода, и септик напол-
няется за два дня. Мы откачиваем – через два 
дня он полный. Одна откачка – полторы ты-
сячи. А как жить людям в частном секторе, ес-
ли каждые два дня нужно откачивать? Таких 
средств у населения нет.

– Этот участок дороги сделали, но, навер-
ное, можно было сделать и ливнёвку? Я спе-
циалиста привозила, он сказал: все решаемо 
– миллионов двенадцать это обойдется. Это 
ведь не дорога к СНТ, это пожарный подъезд 
и к жилому массиву.

– Сейчас работает геодезист, заплати-
ла ему администрация – это после того, как 
какой-то хороший человек написал в Генпро-
куратуру. И вот тогда приехала прокуратура 
Орловского района на собрание. Только тог-
да какое-то движение пошло, а так – решай-
те силами СНТ.

ОТ редакции: «Орловская среда-плюс» 
обращается к прокуратуре Орловской обла-
сти с просьбой провести проверку по факту 
подтопления территорий частного сектора 
в поселке Знаменка и обязать администра-
цию Орловского муниципального округа 
обеспечить комфортные условия прожива-
ния страдающим от подтоплений владель-
цам домов, в том числе в СНТ «дружба».

Наталья ЗАРУБИНА

Жители п. Знаменка: «Мы больше 
не хотим слышать: «Нет денег»
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«Прочел в соцсетях про очередной 
«косяк» проектировщиков новой Дво-
рянки и вообще не удивился. Но решил 
для чистоты эксперимента сходить по-
смотреть на всё своими глазами. Итак, 
что мы имеем на начальном этапе? Ши-
карный высокий берег реки. На этом 
берегу стоит корпус детской больницы. 
Проектировщики решили на этой аллее 
поставить для усталых путников скамей-
ки. А теперь вопрос знатокам - если бы 
вы решили поставить скамейки на вы-
соком берегу реки (откуда открывается 
чудесный вид на реку и низкий берег ре-
ки) – как бы вы их установили? Что за 
глупый вопрос – скажет наивный чита-
тель! Разве можно поставить скамейки 
как-то не так? О! В Орле можно всё!!! 
Смотрим фото – скамейки на высоком 
берегу стоят… спинками к этому самому 

шикарно открывающемуся виду на ре-
ку. Туристам предлагается смотреть на… 
забор, за которым просвечивает желтая 
стена больничного корпуса. Да… Такого 
зрелища в других городах не найти. Ра-
ди этого стоит приехать в наш Орел, что-
бы посидеть, полюбоваться на желтую 
больничную стену. Подумать о вечном…

Кстати, в нижней части Дворянки 

скамеечек вообще нет – идешь ми-
мо вот и иди мимо! Все для туристов и 
отдыхающих.

Я честно изо всех сил пытался понять 
логику проектировщиков – что могло 
произойти, если бы скамейки разверну-
ли спиной к забору больницы? Почему их 
надо было ставить именно вот таким иди-
отским образом? Моих остатков извилин 

не хватило, чтобы найти ответ на этот во-
прос. Может быть, я недостаточно внима-
тельно всматривался в стену больницы? 
Вдруг, там реально неописуемая красота 
таится между швами кирпичей, а я из-за 
близорукости ее не рассмотрел?

И с т о ч н и к :  h t t p s : / / v k . c o m /
feed?w=wall188386442_5618 

Фото Сергея Миляхина

Угроза развития тУризма миновала 
«Дворянское гнезДо»

«Скоро осень, а это зна-
чит, что снова резко возра-
стёт спрос на городской обще-
ственный транспорт.

В каком состоянии подхо-
дят перевозчики к началу но-
вого рабочего сезона? Разбе-
рем детально.

В МУП «ТТП» из года в год 
одни и те же проблемы: нехват-
ка водителей, устаревший под-
вижной состав электротранс-
порта, отсутствие средств на 
поддержание транспорта в 
работоспособном состоянии.  
Так, например, регулярно на 
территории депо простаива-
ет несколько ЛиАЗов из-за не-
хватки денег на ТО. Троллейбу-
сы и трамваи, которые работа-
ют ещё со времен Егора Строе-
ва, потихоньку доживают свой 
век, а им на смену приходит 
либо б/у транспорт (послед-
няя партия б/у троллейбусов 
поступила недавно из Санкт-
Петербурга и готовится к рабо-
те), либо обещания о большой 
закупке новых машин по феде-
ральным программам. В соцсе-
тях, представители городской 
администрации неоднократ-
но повторяют, что документы 
на вступление в федеральные 
программы по обновлению 
электротранспорта готовы, но 
когда же начнётся долгождан-
ный ренессанс, увы, никто ска-
зать не может. Нынешняя же 
изношенная инфраструкту-
ра постоянно даёт сбои, а зна-
чит, пассажиры могут дольше 
обычного стоять на останов-
ках в ожидании своего трам-
вая или троллейбуса, пока не 
устранят очередной обрыв или 
повреждение. Ко всему проче-
му, регулярно создаются ситу-
ации, при которых городской 
электрический транспорт не 
может функционировать пол-
ноценно. Ещё свежи в памя-
ти не самые приятные переме-
щения пассажиров по городу 

во время закрытия Красно-
го моста или выхода из строя 
подстанции, обеспечивающей 
необходимое напряжение для 
движения троллейбусов в За-
водском районе, а уже совсем 
скоро вновь полностью будет 
перекрыто трамвайное движе-
ние в Железнодорожном райо-
не из-за земляных работ, кото-
рые будет проводить АО «Ква-
дра». И, казалось бы, во время 
этих работ, которые, безуслов-
но, необходимы, можно было 
воспользоваться отсутствием 
трамвайного движения, чтобы 
отремонтировать рельсовое 
полотно на улице Пушкина, 
но нет. Об этом не просто нет 
речи, об этом нет даже мыс-
ли! В лучшем случае пассажи-
рам трамвая остается надеять-
ся, что работы закончат вовре-
мя, а не как это обычно приня-
то в Орле.

Ещё интереснее выглядит 
ситуация с маршрутками част-
ных перевозчиков. Контрак-
ты, по которым они работали 
ранее, закончились ещё в кон-
це декабря 2023 года. То есть с 
тех пор, видимо, перевозчики 
работают либо постоянно их 
продлевая, либо вовсе без них, 
что, конечно, всё-таки сомни-
тельно. Но сама по себе ситу-
ация вызывает вопросы. Нет 
конкурентной среды – нет и 
повышения качества услуги. 
Перевозчики давно закрепи-
лись на своих маршрутах, и нет 
предпосылок к тому, что их там 
пребыванию что-то угрожает. 
Да, мы помним, что недавно со 
своих маршрутов были гром-
ко отправлены восвояси пере-
возчики Кривовы, но это осо-
бенный случай и, как мы зна-
ем, весьма неоднозначный. 
Нынешняя маршрутная сеть 
задублирована и, кажется, на-
стала пора провести большую 
работу по её реорганизации, 
но почему-то ничего не проис-
ходит. Жалобы от орловчан в 

соцсетях сыплются ежеднев-
но, а решать проблемы, кажет-
ся, некому. Водители марш-
руток всё чаще глушат сигнал 
ГЛОНАССа на своей машине, 
чтобы «спрятаться» от конку-
рента. Однако, таким образом 
они прячутся и от пассажира, 
который хочет хотя бы мини-
мального комфорта в своих пе-
ремещениях по городу. На не-
довольство пассажиров пред-
ставители городской адми-
нистрации дают однотипные 
отписки: «перевозчику стро-
го указано на недопустимость 
нарушений». Начальником ко-
митета транспорта города яв-
ляется некто Алексей Шали-
манов, но как он выглядит, и 
как он решает все нынешние 
проблемы, никто не знает. Ра-
нее все вопросы по городско-
му транспорту «по-свойски» 
решал Вадим Ничипоров. К 
чему это привело, мы прекрас-
но видим, стоя на остановках 
и «впихиваясь» в маршрутки. 
Частные перевозчики уже дав-
но не покупают новые автобу-
сы, а привозят б/у ПАЗы из тех 
городов, где от ПАЗов как раз 
избавляются в пользу большо-
го, вместительного и комфорт-
ного транспорта. Так, в Орле за 
последний год появились ПА-
Зы из Костромы, Курска, Во-
ронежа, Санкт-Петербурга и 
других славных городов Рос-
сии. Почти все они 2016-2017 
гг. выпуска и близки к окон-
чанию срока службы. Власти 
города не могут или не хотят 
создавать условий для повы-
шения комфорта в городском 
транспорте, а орловский пас-
сажир, увы, довольствуется 
тем, что ему предлагают и по-
корно давится в час пик в «Га-
зели» и ПАЗы, портя и своё 
настроение, и настроение 
окружающих».

По просьбе автора – 
без подписи

Жители переулка Грибного 
и еще нескольких лужковских 
улиц регулярно страдают от 
подтоплений, причем проис-
ходит это регулярно на протя-
жении многих лет. Городская 
администрация в курсе ситу-
ации, однако никаких мер для 
её исправления не предпри-
нимает. Более того, недавно 
отремонтированная дорога 
по переулку Грибному оста-
лась без ливнёвки, а это зна-
чит, дома и участки будет под-
тапливать еще сильнее, а но-
вое асфальтовое покрытие 
разрушится.

– Уже более двадцати лет 
мы мучаемся с ливнёвой ка-
нализацией, которая должна 
проходить по переулку Гриб-
ному. Каждый год нас зата-
пливает во время таяния сне-
га, во время дождей и если 
какая-то организация дела-
ет технологический сброс во-
ды, – рассказывают жите-
ли. – Подтапливаются фун-
даменты наших домов, раз-
мываются стены, смываются 
огороды, заполняются вы-
гребные ямы и подвалы. Это 
настоящая технологическая 
катастрофа! Мы обращались 
в разные инстанции, но ответ 
один и тот же: этот вопрос не 
по адресу, обращайтесь в дру-
гую инстанцию. Мы получи-
ли письмо от городской адми-
нистрации 23 ноября 2019 го-
да, в котором сообщили, что в 
2024 году будет учитываться 
комплекс работ по обустрой-
ству системы водоотведения. 
Жители вздохнули с облегче-
нием, но оказалось, что радо-
вались мы преждевременно. 
Все работы проведены, кроме 
водоотведения.

14 августа текущего года 
по Грибному переулку про-
ложили асфальтовое покры-
тие, которое перекрыло все 
возможные отводы воды. Те-
перь ждем очередного пото-
па. Обычно сначала делают 
ливнёвку, а потом покрытие. 
Как-то не по-хозяйски: потоки 

воды размоют это очень доро-
гое асфальтовое покрытие. 
Деньги государства нашего – 
на ветер. Осенние дожди, па-
водки уже не за горами, и что 
нам теперь делать? – задают-
ся вопросом орловчане.

Из ответа администрации 
города Орла на обращение 
граждан от 2019 года следова-
ло, что в районе пересечения 
улицы Поселковой и переул-
ка Грибного ливневая канали-
зация отсутствует, а водоотве-
дение поверхностных стоков 
осуществляется по рельефу 
местности. Переулок имеет 
естественный уклон со сторо-
ны дорожного полотна по ул. 
Поселковой, поэтому переу-
лок подтапливается.

«Во избежание подтопле-
ния переулка Грибного, а так-
же улиц Светлой и Афони-
на необходимо осуществить 
строительство водоотвода 
от дорожного полотна, кото-
рое возможно выполнить при 
комплексном ремонте автомо-
бильной дороги по улице По-
селковой», сообщила админи-
страция и указала, что разра-
ботан и согласован перечень 
объектов на ремонт автомо-
бильных дорог в рамках нац-
проекта «Безопасные и каче-
ственные автомобильные до-
роги» в период с 2019 по 2024 
годы.

«В соответствии с данным 
перечнем в 2024 году предус-
мотрен комплексный ремонт 
дороги по ул. Поселковой от 
моста Лужковского до улицы 
Итальянской. При разработке 
проектно-сметной документа-
ции на капитальный ремонт 
дороги будет учитываться 
комплекс работ по обустрой-
ству системы водоотведения».

«Орловская среда-плюс» 
просит прокуратуру Орлов-
ской области провести про-
верку на предмет соответ-
ствия указанного ремонта до-
рог (в том числе по переулку 
Грибному) проектно-сметной 
документации в части наличия 
системы водоотведения.

«орловский пассажир довольствуется 
тем, что предлагают»

«теперь ждём 
очередного потопа»

Журналист «ОС» Сергей Миляхин 
обратил внимание на скамейки, уста-
новленные в «облагороженном» Дво-
рянском гнезде. Чем они привлекли 
его внимание, наш коллега рассказал 
в соцсети ВКонтакте.

ПИСьМО В РеДаКцИю



Дело слушалось по иску муници-
пального предприятия.

Муниципальное унитарное предпри-
ятие ритуально-обрядовых услуг горо-
да Орла проиграло судебный процесс 
индивидуальному предпринимателю 
по делу о взыскании неосновательно-
го обогащения. В качестве третьих лиц, 
не заявляющих самостоятельных тре-
бований относительно предмета спо-
ра, в процессе приняли участие муни-
ципальное казенное учреждение «Объ-
единенный муниципальный заказчик 
города Орла» и Контрольно-счетная 
палата города Орла, которая ранее про-
веряла работу МУП РОУ.

Именно МУП подало иск, потребо-
вав взыскать с ИП неосновательное 
обогащение в сумме 342 000 рублей и 
проценты за пользование чужими де-
нежными средствами. В обоснование 
заявленных требований истец приво-
дил доводы о том, что МУП РОУ «не-
основательно произвело перечисление 
ответчику указанной денежной суммы 
при отсутствии с его стороны встреч-
ного предоставления при осуществлен-
ных закупках».

В материалах суда отмечено, что у 

МУПа не имеется договоров и первич-
ных документов на спорную сумму. 
Данные нарушения в сфере расходова-
ния бюджетных средств были выявле-
ны Контрольно-счетной палатой горо-
да Орла, которая выдала предприятию 
предписание об их устранении. Пред-
приниматель иск не признал. Он пояс-
нил, что в полном объеме исполнил при-
нятые на себя обязательства, а именно 
произвел уборку городских кладбищ и 
оказал услуги по уборке домиков-ша-
ле с центральной площади города Орла.

По мере представления ответчиком 
и третьими лицами доказательств МУП 
неоднократно уточнял предмет и осно-
вания заявленных требований. В кон-
це концов, предприятие остановилось 
на сумме 292 000 рублей – из иска сле-
довало, что таким было неоснователь-
ное обогащение, «полученное на осно-
вании оплаты фактически не оказан-
ных услуг по уборке городских клад-
бищ». Речь идет о договоре, который 
МУП РОУ заключило с МКУ «Объеди-
ненный муниципальный заказчик го-
рода Орла» в декабре 2022 года на сум-
му 599 000 рублей.

МУП РОУ обязалось выполнить ра-
боты по содержанию и благоустройству 

кладбищ и воинских захоронений го-
рода Орла. В свою очередь предприя-
тие заключило несколько контрактов 
с ИП, предметом которых была меха-
низированная уборка городских клад-
бищ. В марте 2023 года Контрольно-
счетной палатой города Орла была про-
ведена проверка эффективности дея-
тельности МУП РОУ и использования 
переданного в хозяйственное ведение 
муниципального имущества.

По результатам проверки был вы-
явлен ряд нарушений и недостатков. В 
числе прочего КСП указала на необо-
снованное, по ее мнению, перечисле-
ние ИП трех авансовых платежей при 
отсутствии договорных обязательств. 
Было указано, что в счетах на оплату 
отсутствуют подписи уполномоченных 
лиц ИП, «фактически указанные счета 
не являются бухгалтерскими или ины-
ми документами». Кроме того, КСП по-
считала, что у МУП РОУ вообще «от-
сутствовала целесообразность в при-
влечении сторонних организаций для 
исполнения обязательств по заключен-
ным муниципальным контрактам», по-
скольку предприятие располагало до-
статочным количеством работников 
для самостоятельной уборки городских 

кладбищ.
Судьбу спора решила позиция МКУ 

«Объединенный муниципальный за-
казчик города Орла», которое пред-
ставило суду акты оказанных услуг по 
всем контрактам и сообщило о том, что 
обязательства МУП РОУ по указанным 
контрактам были исполнены в полном 
объеме. Работы по уборке кладбищ и 
воинских захоронений были приняты 
без замечаний. С учетом этих материа-
лов и показаний свидетелей суд решил 
в удовлетворении исковых требований 
отказать, посчитав, что неоплаченных 
работ не было.

И с т о ч н и к :  h t t p s : / / o r e l g r a d .
ru/2024/08/19/arbitrazh-vynes-
reshenie-po-delu-ob-obogashhenii-na-
kladbishhakh/ 

Фото ИА «Орелград»

«Кванториум» в Орле оказался не-
пригодным для занятий. Аудиторы 
поставили неуд за возведение в Ор-
ле технопарка. КСП Орловской обла-
сти проверила целевое и эффектив-
ное использование средств, выделен-
ных на капитальный ремонт здания 
детского технопарка «Кванториум». 
Отчёт озвучил заместитель предсе-
дателя Контрольно-счетной палаты 
Михаил Верижников 13 августа на 
комитете по бюджету, финансам и 
налогам облсовета. Выяснилось, что 
подрядчик выполнил дополнитель-
ные работы на 14 млн рублей без ут-
верждённой сметы. В данный момент 
он пытается через госэкспертизу вне-
сти изменения в проектную докумен-
тацию. Также выявлен брак при ре-
монте кровли, установке потолка, 
дверей и систем отопления.

«Дети замерзали зимой. И сегодня 
ничего не сделано с отоплением. Про-
сят перенести работы на апрель 2025 
года. Каждый друг на друга перекла-
дывает ответственность. Текущая 
кровля – три аудитории залиты – 
виноват дождь. Холод зимой в «Кван-
ториуме» – виноват мороз. …Мы вы-
несли административку. Прокурату-
ра хорошо реагирует на наши матери-
алы», – заявил Верижников.

Представитель КУ ОО «Орёлгос-
заказчик» отметил, что проект гото-
вило ООО «Горпроект», теперь будет 
техническая экспертиза проекта для 
последующего разбирательства в су-
де. Поскольку подрядчик, как и про-
ектировщик своей вины не призна-
ют. К слову, «Орёлгосзаказчик» тоже 
не считает себя крайним. Словом, все 
умыли руки и отмыли деньги.

«Эти дополнительные работы бы-
ли, есть и будут всегда при капремон-
те. А в эту зиму будем «Кванториум» 
греть пушками», – пообещал решить 
проблему с теплом за бюджетный 
счёт замдиректора КУ ОО «Орёлгос-
заказчик» Дмитрий Штыков. Отме-
тим: работы вело ООО «Стройком-
плект». (Эта курская компания завис-
ла со строительством Дома культуры 
в селе Бакланово Орловского округа. 
Есть серьёзные проблемы и с ремон-
том школ №32 и 39 в Орле).

Председатель комитета Сергей 

Потёмкин попытался выяснить логи-
ку персональной ответственности в 
данном конкретном случае и вообще 
при реализации национальных проек-
тов на Орловщине.

«Вы не видели трясущегося потол-
ка и косых дверей, когда принимали 
объект? Кто наказан за такую приём-
ку?  Всё это происходит от отсутствия 
персональной ответственности. Нель-
зя назвать крупный объект, принятый 
в Орловской области без скандала. 
Что-то неправильно в администриро-
вании, в системе управления», – под-
вёл итог обсуждению Потёмкин.

Напомним: 1 сентября 2023 го-
да в горпарке Орла состоялось тор-
жественное открытие детского тех-
нопарка «Кванториум». Областная 
власть обещала, что в новом здании 
площадью свыше 2000 кв. метров 
ежегодно будут обучаться свыше 800 

детей в возрасте от 7 до 18 лет, причём 
совершенно бесплатно. Общая стои-
мость работ составила 68 млн рублей. 
Разработкой проекта занималось 
ООО «Горпроект». Работы стартова-
ли в октябре 2022 года. Полпреда пре-
зидента Щёголева региональные вла-
сти умудрились туда каким-то хитрым 
образом и без потерь доставить 24 ав-
густа прошлого года, чтобы похва-
литься содеянным. В феврале 2024 го-
да уже для министра просвещения РФ 
Сергея Кравцова чиновники устрои-
ли шоу с детьми в недостроенном тех-
нопарке. Как видим, получилось как 
всегда – некрасиво: «Поспешишь – 
людей насмешишь».

Автор: Сергей Тюрин
Источник:  https://oreltimes.

ru/news/obshhestvo/v-orlovskoj-
oblasti-ne-hvatilo-deneg-na-dorogi-i-
kvantorium/ 

Орловцы пожаловались на отсутствие ка-
кого-либо освещения в сквере Гуртьева. Фо-
то с ночного променада по скверу опублико-
вали в соцсетях.

На кадрах видно, что ориентироваться в кро-
мешной тьме помогают лишь огни проезжаю-
щих машин и фонари, установленные по ту сто-
рону дороги.

В комментариях под постом орловцы нача-
ли строить предположения о том, куда же дел-
ся свет. Вот лишь часть домыслов:

- Свет кончился, мэр говорит, кому он нужен, 
те пусть и оплачивают.

- Для повышения рождаемости.
- Наверное, это для безопасности.
- А всё потому, что это экономически не 

выгодно.
Помимо работающих фонарей орловцы не 

смогли найти в сквере обещанные скамейки и 
урны. 

Напомним, в 2023 году сквер Гуртьева был 
выбран для благоустройства на открытом голо-
совании самими горожанами. В конце июля мэр 
Орла Юрий Парахин сообщал, что на объекте 
завершили установку освещения. Скамейки и 
урны градоначальник обещал доставить в кон-
це месяца.

Автор: Сергей Иванов
Источник: https://newsorel.

ru/fn_1531584.html 
Фото © Город Орел! Орловчане ВКонтакте
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Арбитраж вынес решение по делу 
об обогащении на кладбищах

«Орелтаймс»: Как Щёголеву и Кравцову 
орловские власти пускали пыль в глаза

«Орловские новости»: 
Сквер Гуртьева 

погрузился во тьму



Своими впечатлениями о встрече с 
мэром Парахиным граждане подели-
лись с депутатом облсовета Русланом 
Перелыгиным, а тот, в свою очередь, 
записал видеоролик и опубликовал его 
на своей странице ВКонтакте. Надо ли 
говорить, что ролик Перелыгина резко 
контрастирует с роликом Парахина?

«Приехал на ули-
цу Орловских пар-
тизан, чтобы спро-
сить у жителей, как 
продвигается рабо-
та, – сообщил Пе-
релыгин. – Недав-
но к ним приезжал 
мэр Парахин. По-
ходил, снял краси-
вое видео, но на во-
просы не ответил 
и обещать ничего 
не стал. Несерьёз-
ное отношение мэ-
ра к этому проек-
ту жители смогли увидеть лично. На 
мой вопрос, а на своём месте находит-
ся мэр Парахин или нет, они ответили 
не задумываясь».

Начать стоит с того, что ранее жите-
ли улицы Орловских партизан записа-
ли и опубликовали видеоролик, в ко-
тором задали губернатору Клычкову и 
мэру Парахину ряд вопросов. Напри-
мер, кому понадобилось вырубить поч-
ти полтысячи деревьев и почему на ме-
сте зеленой зоны сейчас пустырь? Ку-
да потрачены 111 миллионов, выделен-
ных на строительство дороги по улице 
Орловских партизан, если спустя пол-
тора года с начала стройки жители так 
и не дождались обещанного комфорта 
и благоустройства? И, наконец, что бу-
дет с улицей дальше? 

Клычков на вопросы граждан отве-
чать не стал, а приглашение приехать 
на улицу Орловских партизан проиг-
норировал. Вместо него приехал мэр 
Парахин. Кстати, о его визите мест-
ных активистов предупредили лишь за 
полчаса до приезда градоначальника. 
Жители близлежащих домов, узнав-
шие о посещении их улицы Парахиным 
лишь постфактум, из мэрского видео-
ролика, были возмущены – им бы то-
же хотелось пообщаться с мэром с гла-
зу на глаз. Впрочем, как выяснилось, на 
самом деле граждане, не попавшие на 
встречу с градоначальником, потеряли 
немного.

– Мы показали ему все, рассказали 
обо всем, – сообщила жительница ули-
цы Орловских партизан Татьяна Мара-
баева, – а он вроде бы был с нами, и в 
то же время взгляд его был где-то в дру-
гом месте, отсутствовал. Ему было во-
обще неинтересно. 

– Ни на один вопрос мы не услыша-
ли ответа, – заметила активистка Ал-
ла Ширинская.

– Мы, простые жители, изучили эту 
стройку от и до. Мы ходили с ним вме-
сте и показывали все недостатки, – 
рассказала Татьяна Марабаева. – Его 
это совершенно не интересовало. Он 
не для этого сюда приезжал. У нас та-
кое чувство, что он приезжал отметить-
ся, что он работает, и выставить это в 
соцсетях.

– Рабочий, который здесь работает, 

когда приехал Парахин, быстро побе-
жал с инструментом к пятому дому до-
кладывать плитку на тротуар, – вспо-
минает Алла Ширинская, – создавать 
видимость работы. 

– Нам просто стыдно, – отзыва-
ются жители о визите Парахина на 
улицу Орловских партизан. – Ска-
зать, что это неуважение – ни о чем 
не сказать. Мы в течение нескольких 
лет обращались к властям, говорили, 
что нельзя здесь строить дорогу, что 
проект неблагополучный, что до кон-
ца не сделаны все экспертизы и что 
дороги здесь не будет, потому что всё 
уплывет. Нас никто не услышал. Вот 
они и продолжают закапывать 111 
миллионов.

– Самое интересное, что, когда к 
нам подошел подрядчик, Юрий Нико-
лаевич сразу же пошел с ним вперед, а 
мы шли за ними. И они шли и обсужда-
ли материальные вопросы. Денежные 
вопросы – кто кому сколько должен 
остался, – говорит Татьяна Марабаева. 

– Мы им говорим про ливневку, а 
они – про свое, – добавляют жители. 
– Мы понимаем, что ливневки здесь 
никакой нет, все это просто закопан-
ные трубы, и работать она не будет.

По словам жителей, на вопрос, что 
будет с пустырем, который образовал-
ся на месте вырубленных деревьев, мэр 
не ответил. Как не назвал и конкретных 
сроков окончания строительства, отде-
лавшись общей фразой «в этом году».

Как заметил Руслан Перелыгин, сни-
мавший ролик на улице Орловских 
партизан 9 августа, в 18 часов ни одно-
го рабочего здесь не было.

– Рабочий день у них закончен? – 
поинтересовался Перелыгин у жите-
лей и получил ответ, что он и не начи-
нался – рабочих здесь нет в принципе. 

– Рабочие сказали, что им задолжа-
ли больше миллиона, и вести работы 
просто не на что, денег нет, – поясни-
ла Татьяна Марабаева.

– Получается, что аванс примерно в 
50 миллионов они уже освоили, а заказ-
чик не может принять такие работы? – 
предположил депутат.

– Зато, когда сюда приезжал Па-
рахин, здесь было столько техники, 
сколько мы за все время не видели, – 
сообщили граждане. – И рабочие сра-
зу стали плитку около дома класть. 

А еще Парахин сообщил местным 
жителям, что, оказывается, очень ча-
сто бывает на их улице (хотя за полто-
ра года жители видели его лишь дваж-
ды). Но это, что называется, неофици-
ально. А в официальном ванильно-шо-
коладном ролике мэр заявил: «Пока мы 
всё не доделаем и не согласуем с вами 
(с жителями то есть. – Прим. ред.), мы 
отсюда не уйдем».

Боимся, что в этом случае, если гра-
доначальник, конечно, не соврал, окон-
чания ремонта придется ждать долго. 
Очень долго. Это ведь только доро-
га к тещиному дому быстро строится. 
Кстати, когда жители напомнили мэ-
ру, что эту самую «тещину дорогу» он 
построил быстро и качественно, и по-
интересовались, почему дорога на ули-
це Орловских партизан строится дол-
го и из рук вон плохо, Парахин в ответ 
промолчал.
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Руслан 
ПЕРЕЛЫГИН

У Парахина всё в шоколаде?
Две недели назад мэр Орла Юрий Парахин накнец-то приехал на улицу Орлов-

ских партизан. В качестве отчета о поездке 7 августа он опубликовал на своей стра-
нице ВКонтакте видеоролик продолжительностью полторы минуты, сопроводив его 
следующей записью:

«Продолжаем строительство и реконструкцию участка дороги по ул. Орлов-
ских партизан. Самое главное – учесть все пожелания жителей близлежащих 
многоэтажек.

Впереди – укладка верхнего слоя асфальта. Строительство улицы планируем за-
вершить в этом году. Напомню, общая ширина дороги составит 11 метров – это две 
полосы движения с тротуарами по обеим сторонам и освещением. Протяженность 
участка – более 760 метров. Перед каждой многоэтажкой, а также в районе спорт-
площадок предусмотрены искусственные неровности.

Вопрос держу на личном контроле».
Жители улицы Орловских партизан назвали этот ролик ванильно-шоколадным 

и противным до тошноты. 



В профсоюз медработников 
«Действие» обратились сотрудни-
ки скорой помощи Должанской 
ЦРБ, которых принудительно пе-
реселили из большого, разделен-
ного на несколько комнат поме-
щения в другое, находящееся в со-
седнем здании. Из-за этого возник-
ла угроза расформирования целой 
бригады скорой.

О том, почему медики остались 
недовольны переселением и чем 
это грозит пациентам, рассказал ко-
ординатор профсоюза «Действие» 
Дмитрий Серегин.

«В новом помещении нет связи 
с центральной диспетчерской об-
ласти, нет разделения на зоны тру-
да и отдыха, и мы сильно сомнева-
емся в соответствии его СанПин, - 
написал Серегин на своей страни-
це в соцсети ВКонтакте. - В связи 
с этим существует реальная ситуа-
ция расформирования целой бри-
гады скорой помощи Должанской 

ЦРБ, после ко-
торого останет-
ся одна-един-
ственная брига-
да на весь район 
- то есть в случае 
двух тяжёлых 
больных один 
р и с к у е т  у м е -
реть, не дождав-
шись помощи...

Ну и самое 
главное -  со-
трудников пере-
селили, мебель 
вывезли, но согласно существую-
щему чудо-приказу и.о. главвра-
ча - РАБОЧЕЕ МЕСТО СОТРУД-
НИКОВ СКОРОЙ ПОМОЩИ НА-
ХОДИТСЯ В НЕСКОЛЬКИХ СОТ-
НЯХ МЕТРОВ ОТ МЕСТА ПРИЕМА 
ВЫЗОВА.

Только вдумайтесь, ради того, 
чтобы сделать из отделения ско-
рой помощи прачку (!), нынышняя 
и.о. главврача больницы выселила 

медработников из помещения, в 
котором и производится прием 
вызова, заранее, не подготовив но-
вое помещение к работе.

О какой оперативности и эф-
фективности работы экстренной 
службы вообще можно говорить?

Что скажет новый глава депар-
тамента здравоохранения по дан-
ному факту управленческого ге-
ния руководителя Должанской 
ЦРБ?

Не выглядит ли унижением че-
сти и достоинства медработников 
тот факт, что они должны бегать 
между зданиями больницы, чтобы 
принять вызов от больных людей?

После таких «решений» даже 
старший фельдшер написала за-
явление на увольнение.

По данным вопиющим фактам 
от сотрудников и нашего профсо-
юза составлены обращения в ком-
петентные органы», - сообщил 
Серегин.

https://vk.com/
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Чтобы принять вызов, беги стометровку

Дмитрий 
СЕРЕГИН

«Скорая» переехала , 

телефон остался.
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